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Crisis política en San Andrés 
Ayer, siete regidores y el síndico municipal del Ayuntamiento sanandreseño amagaron 
con iniciar un proceso de destitución en contra del alcalde sustituto, Andrés Coyotl Coyotl, 
por la serie de irregulares que ha cometido en los tres meses que lleva en el cargo, ya 
que de forma unilateral nombró a Francisco Mendoza Alvear como titular de la Tesorería, 
a pesar de que éste enfrenta una demanda por peculado por más de 18 millones de pesos 
en el municipio de Izúcar de Matamoros, además ha despedido injustificadamente a más 
de 30 funcionarios y permitido el cobro de "comisiones" a proveedores. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Desconfían universitarios de Esparza 
Para algunos alumnos de diferentes facultades de la Benemérita Universidad Autónoma 
de Puebla (BUAP), en los últimos años la máxima casa de estudios poblana se ha 
convertido en “un trampolín político” para los Rectores. ¿Será la excepción?... Aunque 
Alfonso Esparza ha dicho que se dedicará de lleno a los estudiantes y al academismo, hay 
muchas dudas sobre su comportamiento y si dará buenos resultados. (Heraldo) 

   
 

 
Penarán acoso por cobranza 
Diputados locales analizan poner en cintura y castigar con cárcel, los excesos en los que 
incurren las empresas de cobranza que con amenazas prevén recuperar la cartera 
vencida de Bancos, tiendas departamentales y otros establecimientos. (Síntesis) 

  
 

 

El conflicto del Agua se enfila hacia la Corte 
Ante la petición desechada de una consulta ciudadana para reformar la Ley del Agua del 
Estado de Puebla, en su artículo 31 —por parte de los diputados priistas, aduciendo que 
no hay tiempo—, el exdiputado panista Raymundo García García recomendó buscar 
respuestas jurídicas serias en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) porque, 
así como lo plantean, no parece un tema que tenga molesta a la sociedad, más bien, es 
una bandera que toma el Movimiento de Regeneración Nacional, que busca convertirse en 
partido político, algo que seguramente logrará. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

El estadio Cuauhtémoc será… totalmente UEFA 
Para el 2014 el estadio Cuauhtémoc será uno de los más impactantes a nivel nacional, 
pues en el proyecto de remodelación integral que prepara el gobierno de Rafael Moreno 
Valle se contempla la construcción de un hotel cinco estrellas, un restaurante y 
súperpalcos dentro del inmueble poblano. (Cambio) 

  
 

 
Edil y regidores con 140 mp y 80 mp de aguinaldo 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, recibirá en diciembre más de 
140 mil pesos de aguinaldo, sueldo y una compensación; mientras que los regidores se 
llevarán más de 80 mil pesos el próximo mes por aguinaldo, suelo y compensación. 
(Milenio digital) 

  
 

 

Rincón llega a la SDRSOT; la Sedeso ha tenido seis responsables con RMV 
Con la salida de Mario Rincón González de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) 
para asumir la titularidad de la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y 
Ordenamiento Territorial (SDRSOT), la primera dependencia ha tenido seis responsables  
–entre secretarios y encargados de despacho– antes de cumplirse la primera mitad del 
sexenio. (La Jornada de Oriente) 
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Arrastran deuda sólo cinco de 25 sistemas operadores de agua en Puebla 
Sólo cinco sistemas operadores de agua municipales, de los 25 que son susceptibles de 
ser concesionados por la reciente aprobación de la Ley del Agua, arrastran algún tipo de 
deuda, que oscila entre los 28 mil y los 500 mil pesos, a excepción del municipio de 
Puebla, cuyos compromisos ascienden a 2 mil 76 millones de pesos . (e-consulta) 

 

 
 

 

Es la mujer eje central del desarrollo de Puebla: RMV 
Con el propósito de que las mujeres poblanas se conviertan en micro y pequeñas 
empresarias, el gobernador Rafael Moreno Valle y la presidenta del Patronato del Sistema 
Estatal DIF, Martha Erika Alonso, entregaron este lunes apoyos del programa "Crédito a 
la Palabra de la Mujer". (Periódico digital) 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Muere en accidente automovilístico el diputado Ramón López Campos 
En accidente automovilístico muere el Diputado Local por el PRI de Izúcar, Ramón López 
Campos. Se desconoce si viajaba solo y en qué tipo de vehículo, así como el lugar exacto 
del percance. La PGJ no ha emitido información al respecto. Tampoco el Congreso del 
estado. Familiares del legislador se trasladaron a reconocer el cuerpo.  (Contraparte) 

 

 
 
 
 
 
 
 

 

97% de municipios de Puebla ignoran a la CAIP 
De los 217 municipios que tiene Puebla, sólo seis reportan a la Comisión para el Acceso a 
la Información Pública y Protección de Datos Personales el número de solicitudes que 
reciben mensualmente; el resto no atendió el llamado del organismo para publicar sus 
estadísticas de transparencia. (Puebla Online) 

 

 
TITULARES NACIONALES 
 

 

 
Genera confusión factura electrónica 
A semanas de que entre en vigor el esquema de e-factura, 3 millones de contribuyentes 
no han migrado de sistema, en un ambiente lleno de confusión. (Reforma) 

  
 

 
Alertaron de dádivas para colocar créditos 
La empresa Crédito Real alertó en abril de este año de posible corrupción y pago de 
dádivas por parte de empresas de relaciones públicas para colocar créditos en el 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, del sector salud y en dependencias 
de gobierno. (El Universal) 

 
 

 

 
El PAN no tiene por qué "matar" el Pacto: panistas 
El PAN no tiene por qué "matar" al Pacto por México, cuando al menos 90 de los 95 
compromisos de ese acuerdo corresponden a la agenda histórica del blanquiazul, afirmó 
Luis Alberto Villarreal, coordinador de la bancada panista en la Cámara de Diputados, 
mientras que el líder nacional del partido, Gustavo Madero, defendió ese mecanismo de 
acuerdos y dijo que él "aspiraría a que siga dando frutos". (Milenio digital)  

  
 

 
Pemex, firme en su plan de rescatar astillero en Galicia 
Petróleos Mexicanos (Pemex) se prepara para ratificar eventualmente la carta de 
intención para concretar la compra de 51 por ciento de las acciones de los astilleros 
gallegos Hijos de J. Barreras, de Vigo, anunciada en mayo. (La Jornada) 

  
 

 

Es oficial: existe en México una Estrategia Digital Nacional 
A cinco días de cumplir su primer año en el gobierno, el Presidente de México presentó su 
política digital, que adolece de presupuesto, plazos concretos y marco jurídico. En 
cualquier caso, dijeron analistas y expertos, es motivo de celebración. (El Economista) 

  
 

 
Peña presenta Estrategia Digital que garantiza transparencia del gobierno 
El gobierno federal presentó la Estrategia Digital Nacional que instrumentará durante los 
próximos cinco años para fomentar la adopción y el desarrollo de las Tecnologías de la 
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Información y la Comunicación. (Crónica Digital) 
  
 

 
Narco es terrorismo: Shimon Peres en entrevista 
Hombre clave en los acontecimientos más relevantes del Oriente Medio durante el último 
medio siglo, Shimon Peres aseguró que la violencia que genera el narcotráfico es 
terrorismo. (Excélsior) 

 
INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Apoya alcalde de Puebla mandato de ediles auxiliares de tres años 
El edil Eduardo Rivera Pérez apoyó la propuesta panista en el congreso local para reformar la Ley Orgánica 
Municipal, a efecto que las siguientes presidencias auxiliares duren en el cargo solamente tres años y no cuatro 
años ocho meses como los ayuntamientos electos. Se pronunció a favor del funcionamiento íntegro de esas 
demarcaciones en busca de responder a las necesidades de la población, y cumplan su función de coadyuvar en 
apoyar el trabajo de los alcaldes. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3204432.htm  
 

 
 
SINTESIS 

• Propone ERP realizar dos elecciones en la siguiente administración 
A fin de resolver el conflicto de tiempo en los periodos de gestión de las 17 junta auxiliares del municipio de 
Puebla, el alcalde Eduardo Rivera Pérez, propuso realizar dos elecciones en la siguiente administración municipal 
que encabezará Antonio Gali Fayad. El munícipe sugirió que un primer periodo se elija a autoridades alternas por 
tres años, y en un segundo por un año y ocho meses, y después regresar a los periodos ordinarios de tres años. 
Sin embargo, el panista aclaró que es el Congreso del Estado la instancia que determinará la desaparición, 
permanencia o modificación a las juntas auxiliares. (Claudia Aguilar) 
http://sintesis.mx/articulos/72112/propone-erp-realizar-dos-elecciones-en-la-siguiente-administracion-/puebla  
 

 
 
INTOLERANCIA 

• Galardonan a Rivera con la presea General Ignacio Zaragoza 
“Hoy el enemigo a vencer es la pobreza que todavía hay en el país; hoy el enemigo a vencer es la inseguridad; 
hoy el enemigo a vencer es la ignorancia que prevalece en varios rincones del país”. De esta manera, el 
presidente municipal Eduardo Rivera llamó a los estudiantes de la Academia Militarizada Ignacio Zaragoza. Lo 
anterior, después de recibir la presea General Ignacio Zaragoza, otorgada por la academia del mismo nombre. Al 
respecto, el edil poblano agradeció la distinción, a la vez que señaló éste lo impulsa a seguir trabajando a favor de 
los habitantes del municipio hasta el término de su administración. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115059  
 
INTOLERANCIA 

• Promueve alcaldía acceso a la transparencia 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, encabezó la conmemoración del tercer Día Municipal de 
Transparencia, el cual se instauró con el fin de promover el ejercicio del derecho de acceso a la información 
pública y la cultura de la transparencia en los habitantes del municipio. Al respecto, el edil señaló que es 
importante hacer de la rendición de cuentas y el acceso a la información una práctica diaria y prioritaria, a fin de 
beneficiar a la sociedad. “En el ámbito de la vida pública somos exigentes para pedirle a los servidores que sean 
transparentes, digan la verdad. En el ayuntamiento de Puebla es nuestra obligación, y lo hacemos con mucho 
gusto”. En el marco del tercer Día Municipal de Transparencia, Rivera Pérez hizo entrega de los cuatro primeros 
lugares de las convocatorias lanzadas por la Coordinación General de Transparencia sobre las historietas “No al 
ciberbullying” y “Cuidado con el sexting”, para luego dar lugar a la presentación de la obra teatral En las redes, no 
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te enredes. (Mireya Novo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115058  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Habrá tercera edición de la 'Ciudad Mágica' en Puebla: Eduardo Rivera 
Será el próximo uno de diciembre y el siguiente 16 de diciembre cuando el gobierno de la capital poblana y del 
estado inauguren los adornos luminosos colocados en 13 kilómetros del Centro Histórico así como la tercera 
edición de la Ciudad Mágica,  informó el presidente de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. “Prácticamente está todo 
listo, el primero de diciembre arrancamos la inauguración del proyecto de iluminación con el gobernador Rafael 
Moreno Valle, es este mismo domingo; y posteriormente, la semana siguiente estaremos dando detalles en 
conferencia de prensa, para que a más tardar el 16 de diciembre empiece a funcionar la Ciudad Mágica”, declaró a 
la prensa.. (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/habra_tercera_edicion_de_la_ciudad_magica_en_puebla_eduardo_rivera#.U
pPyR-Wv5KY  
 
NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

• Inauguran RMV y Eduardo Rivera primaria en San Miguel Canoa por 8.6 mdp 
El trabajo coordinado entre el Gobierno del Estado y el Ayuntamiento de la capital poblana, ha permitido mejorar 
la calidad de vida en las juntas auxiliares con mejores obras y servicios, manifestó el gobernador Rafael Moreno 
Valle al inaugurar con el alcalde Eduardo Rivera Pérez, la escuela primaria Adolfo López Mateos de San Miguel 
Canoa, que requirió una inversión de 8 millones 662 mil pesos. La obra inaugurada incluye dos edificios con 12 
aulas didácticas, oficina de dirección, centro de cómputo, sanitarios y otros servicios. El mandatario expresó su 
satisfacción de poder entregar la obra antes de concluir el año, luego de las reiteradas solicitudes que habían 
hecho los padres de familia y que administraciones pasadas habían ignorado.. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/nota-inauguran-rmv-y-eduardo-rivera-primaria-en-san-miguel-canoa-por-86-mdp-
66418.html#.UpR1wOWv5KY  
 
INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
SINTESIS 

• Visita SMDIF Congreso de Ciudades Amigas 
Liliana Ortiz de Rivera, Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, representará a México como 
integrante de la Red Mexicana Ciudades Amigas de la Niñez y Presidenta del Sistema Municipal DIF, en el 
Segundo Congreso Ciudades Amigas de la Infancia denominado 'Frente a la pobreza y la Vulnerabilidad: Alianzas 
Locales por la Infancia y la Adolescencia', el cual se llevará a cabo en Madrid, España el 25 y 26 de noviembre. La 
titular del SMDIF participará este martes 26 de noviembre en la mesa titulada 'Alianzas Locales por la 
Adolescencia', compartiendo las 7 experiencias exitosas que el Ayuntamiento de Puebla ha realizado a través del 
Sistema DIF Municipal a favor de la niñez de la capital. (Redacción) 
http://sintesis.mx/articulos/72124/visita-smdif-congreso-de-ciudades-amigas/puebla  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

• Tony Gali busca acuerdo de colaboración entre Puebla y Bilbao 
Durante su estancia en Bilbao, como parte de su gira por España, el Presidente Municipal Electo de Puebla, Tony 
Gali, en compañía de su esposa, Dinorah López de Gali, fueron recibidos por el Vicealcalde de la ciudad, Ibon 
Areso Mendiguren, con quien al concluir un recorrido por el Palacio del Ayuntamiento, se celebró una reunión en 
el Salón de Protocolos con miras a la firma de un Acuerdo de Colaboración, a realizarse después del 15 de febrero 
del próximo año, una vez que el Edil Electo Poblano haya tomado protesta de su cargo; quien a su vez manifestó 
su preocupación por el estado de salud que guarda el Alcalde Iñaki Azkuna Urreta, deseándole una pronta 
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recuperación. El desarrollo social, combate a la pobreza, equidad de género y cobertura de servicios, es una 
prioridad en estos Municipios para mejorar la calidad de vida de sus habitantes, por ello, Gali Fayad expresó: 
(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46703:tony-gali-busca-acuerdo-de-
colaboraci%C3%B3n-entre-puebla-y-bilbao&Itemid=125  
 

 
 
RETO DIARIO 

• Población exige participar en trabajo del gobierno: Leyva Báthory 
En el marco del Tercer Día Municipal de Transparencia, María del Carmen Leyva Báthory, coordinadora General de 
Transparencia, afirmó que la participación ciudadana en dicho tema ha aumentado en comparación con 
administraciones anteriores. “La población ya no se conforma con observar de lejos el trabajo del gobierno, hoy 
en día exige una participación activa dentro de éste”, aseguró. La funcionaria municipal, afirmó que desde el inicio 
de la administración del edil, Eduardo Rivera Pérez la honestidad y la transparencia han sido los principios que 
sostienen el actuar del gobierno de esta ciudad. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55143&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Poblacion-exige-
participar-en-trabajo-del-gobierno:-Leyva-Bathory  
 
NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

• Rechazan gasolinería en Valle Dorado 
Vecinos del Fraccionamiento Valle Dorado se manifestaron una vez más contra la construcción de una gasolinería, 
los inconformes advirtieron que buscarán al gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, para que frene la obra 
por completo. Los afectados aseguran que esta medida la tomaron a raíz de que han solicitado al Síndico 
municipal, Manuel Janeiro, así como a Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Obra Pública y Desarrollo Urbano 
Municipal, que atiendan esta problemática, pero no han tenido respuesta. La construcción se esta realizando en la 
calle 22-A poniente y 35 norte; el vocero de los afectados, Edmar Dáttoli, explicó que su protesta obedeció a que 
semanas antes parecía que los trabajos de construcción se habían detenido, pero este fin de semana reiniciaron.. 
(Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/nota-rechazan-gasolinería-en-valle-dorado-66420.html#.UpR1C-Wv5KY  
 
INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
SINTESIS 

• Promueve RMV desarrollo integral de Juntas Auxiliares 
El trabajo coordinado entre el Gobierno del Estado y el Ayuntamiento de la capital poblana, han permitido mejorar 
la calidad de vida en las juntas auxiliares con mejores obras y servicios, manifestó el gobernador Rafael Moreno 
Valle al inaugurar con el alcalde Eduardo Rivera Pérez, la escuela primaria Adolfo López Mateos de San Miguel 
Canoa, que requirió una inversión de 8 millones 662 mil pesos. La obra inaugurada incluye dos edificios con 12 
aulas didácticas, oficina de dirección, centro de cómputo, sanitarios y otros servicios. El mandatario expresó su 
satisfacción de poder entregar la obra antes de concluir el año, luego de las reiteradas solicitudes que habían 
hecho los padres de familia y que administraciones pasadas habían ignorado. (Redacción) 
http://sintesis.mx/articulos/72113/promueve-rmv-desarrollo-integral-de-juntas-auxiliares/puebla  
 
SINTESIS 

• Acercamiento entre Puebla y Bilbao: Gali 
Durante su estancia en Bilbao, como parte de su gira por España, el Presidente Municipal Electo de Puebla, Tony 
Gali, en compañía de su esposa, Dinorah López de Gali, fueron recibidos por el Vicealcalde de la ciudad, Ibon 
Areso Mendiguren, con quien al concluir un recorrido por el Palacio del Ayuntamiento, se celebró una reunión en 
el Salón de Protocolos con miras a la firma de un Acuerdo de Colaboración, a realizarse después del 15 de febrero 
del próximo año, una vez que el Edil Electo Poblano haya tomado protesta de su cargo; quien a su vez manifestó 
su preocupación por el estado de salud que guarda el Alcalde Iñaki Azkuna Urreta, deseándole una pronta 
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recuperación. (Redacción) 
http://sintesis.mx/articulos/72122/acercamiento-entre-puebla-y-bilbao-gali/puebla  
 

 
 
CAMBIO  

• Define Gali a su gabinete, sólo le falta designar tesorero 
En la recta final del periodo de transición del gobierno municipal, el núcleo principal de la administración de Antonio 
Gali Fayad ya está definido, a excepción del tesorero municipal. Fuentes del equipo tonygalicista consultadas por 
CAMBIO, revelaron que las principales dependencias del Ayuntamiento de Puebla han sido ya definidas por el 
alcalde electo, destacando los casos de Federico Bautista Alonso, para la Secretaría Desarrollo Urbano y Obra 
Pública; Guillermo Aréchiga Santamaría en la Secretaría de Gobernación; Mario Riestra en la Secretaría General, y 
Óscar Santizo Méndez en la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito; y Marcelo García Almaguer encabezará el 
área de Comunicación e Imagen del Ayuntamiento. (Redacción) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/36548-define-gali-a-su-gabinete-solo-le-
falta-designar-tesorero  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Acusan a MP de masturbar contra su voluntad a arraigado para imputarle una violación 
El agente del Ministerio Público especializado en Homicidios de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) José Ávila 
fue señalado de haber atacado a un arraigado, Noé Hernández Hernández, para masturbarlo contra su voluntad y 
extraerle semen y sangre que serían las pruebas para responsabilizarlo del crimen de un travesti. La denuncia 
provino de Juana Hernández, madre de Noé, quien se encuentra en calidad de arraigado en el hotel Kyoto, ubicado 
en la 24 Norte y 2 Oriente de la capital poblana, a donde la PGJ coloca a solicitud de un juez a todos aquellos 
sospechosos de algún ilícito y que son sujetos de alguna investigación. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/26/acusan-a-mp-de-masturbar-contra-su-voluntad-a-arraigado-
para-imputarle-una-violacion/  
 

 
 
E-CONSULTA 

• Afina Gali acuerdo de colaboración entre Puebla y Bilbao 
Durante su estancia en Bilbao, como parte de su gira por España, el presidente municipal electo de Puebla, 
Antonio Gali Fayad, en compañía de su esposa, Dinorah López de Gali, fueron recibidos por el vicealcalde de la 
ciudad, Ibon Areso Mendiguren. Al concluir un recorrido por el Palacio del Ayuntamiento, se celebró una reunión 
en el Salón de Protocolos con miras a la firma de un acuerdo de colaboración, a realizarse después del 15 de 
febrero del próximo año, una vez que el edil electo poblano haya tomado protesta de su cargo; quien a su vez 
manifestó su preocupación por el estado de salud que guarda el Alcalde Iñaki Azkuna Urreta, deseándole una 
pronta recuperación. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-25/ciudad/afina-gali-acuerdo-de-colaboracion-entre-puebla-y-bilbao  

 

 

 
 
RETO DIARIO 

• Promueve Moreno Valle desarrollo integral de las juntas auxiliares 
El trabajo coordinado entre el Gobierno del Estado y el Ayuntamiento de la capital poblana, ha permitido mejorar 
la calidad de vida en las juntas auxiliares con mejores obras y servicios, manifestó el gobernador Rafael Moreno 
Valle al inaugurar con el alcalde Eduardo Rivera Pérez, la escuela primaria Adolfo López Mateos de San Miguel 
Canoa, que requirió una inversión de 8 millones 662 mil pesos. La obra inaugurada incluye dos edificios con 12 
aulas didácticas, oficina de dirección, centro de cómputo, sanitarios y otros servicios. El mandatario expresó su 
satisfacción de poder entregar la obra antes de concluir el año, luego de las reiteradas solicitudes que habían 
hecho los padres de familia y que administraciones pasadas habían ignorado. RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55142&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Promueve-
Moreno-Valle-desarrollo-integral-de-las-juntas-auxiliares  
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• Inconformes de Valle Dorado irán con autoridades del estado para frenar gasolinera 
Debido a que el ayuntamiento de Puebla no ha clausurado o emitido una sanción a los responsables de la 
gasolinera que actualmente se construye en el Fraccionamiento Valle Dorado, Edmar Humberto Dálttoli Eroja, 
presidente de la mesa directiva de dicho lugar, informó que los vecinos inconformes acudirán con autoridades 
estatales para buscar una solución. En representación de los inconformes, Dálttoli Eroja, aseguró que el 
presidente municipal electo, José Antonio Gali Fayad, se comprometió a apoyarlos en “la lucha contras las 
gasolineras” que actualmente se edifican en diversas colonias de la capital. Sin embargo, adelantó que pedirán el 
apoyo de funcionarios estatales, incluso, del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, a través de una 
manifestación, con el objetivo de frenar la construcción de la “minigasolinera” de Valle Dorado. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55140&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inconformes-de-
Valle-Dorado-iran-con-autoridades-del-estado-para-frenar-gasolinera  
 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  
I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
• Falla el arranque de Bicicletas Municipales y luego se recompone. 
• La Academia Militarizada entrega presea Ignacio Zaragoza al alcalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez quien 

agrádese este reconocimiento. 
• Promueven Estado y Municipios desarrollo de Juntas auxiliares inauguran el Gobernador Rafael Moreno 

Valle y el alcalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez la Primaria de San Miguel Canoa por 8.6 millones de 
pesos. 

• Un problema técnico impidió la presentación del Mago de OZ el contratante asegura que reagendaran el 
evento. 

• El alcalde electo de Puebla Tony Gali Fayad estuvo en el Ayuntamiento de Bilbao y hace acuerdos de 
colaboración mutua con ese Municipio en España. 

• Poblanos en Oaxaca reportan cierre total de accesos  y salidas en carretera por conflicto local. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  
I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
• El área de espectáculos, del área de Normatividad Comercial del Ayuntamiento pone una multa a la 

empresa que iba a traer al Mago de Oz.  
• Los enemigos del país son la delincuencia y la pobreza señala el alcalde ERP quien recibe la presea de la 

Academia Militar.  
• Ante la represión que dicen sufrir organismos de comerciantes informales por parte de la autoridad 

municipal amagan con bloquear 80 puntos de la ciudad.  
• AGF, edil electo de Puebla capital, esta por Bilbao.  
• Además mediante estrategias del gobierno digital, el gobierno del estado busca impulsar políticas públicas 

en transparencia y mayor participación ciudadana en la toma de decisiones.  
• Con una inversión de más de 8 mdp el gobernador y el alcalde de Puebla inauguró la escuela primaria 

Adolfo López Mateos en San Miguel Canoa.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  
I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 
• Entregan la presea Ignacio Zaragoza al edil ERP, en la escuela militarizada en donde dijo que el enemigo 

público es la inseguridad.  
• En las Juntas Auxiliares están promoviendo, dijo Lalo Rivera, dos periodos, uno de tres años y otro de un 

año ocho meses, para emparejarse con la administración.  
• En transparencia uno de cada tres jóvenes quiere saber como se gasta el dinero público.  
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• Los cobradores que les hablan por teléfono y mientan madres y dicen un montón de locuras pueden ir a la 
cárcel, ya esta trabajando el PAN para sancionar éste hostigamiento.  

• La gasera Tomza esta abandonada, y usted puede pasar por la autopista y desde ahí se ve no pasa nada, 
esta todo como se quedó, los coches quemados y todo igual y ni siquiera se ha comenzado el peritaje, 
vergonzoso.  

• Ya tenemos bicicletas en el Centro Histórico ya comenzaron a funcionar las bicicletas y la primera media 
hora es gratis, tuvieron problemas en el arranque ya vamos a platicar con Lalo Rivera. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   
I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
• Continúan suspendidas las actividades en la empresa Tomza sin embargo los derechos de los trabajadores 

están garantizados dijo Vanesa Barahona Delegada del Trabajo. 
• Vecinos del fraccionamiento Valle Dorado vuelven a la carga y protestan por la construcción de 2 

gasolineras más en la zona. 
• El alcalde Eduardo Rivera Pérez recibió la presea Ignacio Zaragoza de parte de la academia militarizada 

con el mismo nombre en su discurso dijo que los enemigos a vencer son la inseguridad y la ignorancia. 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  
I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
• El Gobierno del estado concesionará a particulares un Soapap sano y solvente, con suficiente solidez 

financiera. Reporta un activo total de 9 mil 140 mdp. En su último año registro su primer superávit de 111 
mdp. Concluye una auditoria al organismo por parte del despacho Zárate García Paz & Asoc., S.A de C.V, 
cuyos resultados están en poder de la ASE. Es más el despacho auditor externo le aplico al Soapap la 
prueba de la solvencia, la cual arrojo como resultado que por cada peso de pasivo, la paramunicipal cuenta 
con dos pesos en activo. Aquí la pregunta es ¿Por qué entonces el gobierno de Peubla concesionará una 
empresa pública sana y con número negros  a particulares por 30 años? La privatización sin duda de las 
ganancias 

 

 

I v á n  M e r c a d o  
I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 
• Integrantes del Movimiento de Organizaciones Sociales Unidas por Puebla (MOSUP) y de Antorcha 

Campesina (AC) advirtieron con bloquear la autopista México–Puebla y 80 puntos más de la capital al 
finalizar la administración actual, en caso de que la Comuna continúe con los hostigamientos y sin respetar 
los derechos de los comerciantes formales e informales, indicó el director del MOSUP, Jesús Reyes Huerta, 
al firmar un acuerdo de fortalecimiento con Antorcha Campesina. 

• La directora de Tránsito Municipal de Puebla, Carolina Zabalegui  informó  es una falta administrativa que 
los franeleros cobren  a los ciudadanos por cuidarles sus vehículos en la vía pública; sin embargo es una 
práctica que continua en algunas zonas. Por lo anterior agregó que hay quienes cobran desde  40 a 60 
pesos en la vía pública por  dejar a la gente estacionar sus vehículos, por lo que dejó en claro que 
enviarán al Ministerio Público a quienes se les encuentre cometiendo estas  prácticas. 

• El alcalde de Puebla, Eduardo  Rivera Pérez dio a conocer que está  a favor de que los legisladores 
busquen nuevos mecanismos de fortalecimiento de la vida  municipal  y se revisen las facultades que 
tengan las juntas auxiliares, con la finalidad de que  los recursos que estas manejan  no sólo  se vayan 
para nóminas, sino también a obras. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   
I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 
• Hasta en un 15 por ciento se reportó en los últimos meses el número de personas que circulan en bicicleta 

en la ciudad, esto lo reportó la directora de transito municipal, sin embargo, reconoció que no hay una 
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cultura de respeto vial. 
• El PRI propuso que el tiempo de los ediles de las juntas auxiliares sea por 4 años 8 meses, confirmó el 

coordinador de la bancada priísta al indicar que en esta semana se presentará la contrarreforma para 
fortalecer estas demarcaciones. Adelantó que rechazó la idea antidemocrática que sea el edil quien 
nombre a los presidentes de las mismas. 

• El presidente municipal de Puebla se pronuncio por que los ediles de juntas auxiliares permanezcan 3 años 
de mandato y no 4 años 8 meses como lo mencionaron los priístas. Dijo que un periodo largo le daría un 
desgaste económico y social y lo mismo sería con los presidentes municipales. 

• Al menos 5 empresas adheridas a la asociación de constructores y empresarios siglo XXI ha cerrado por la 
falta de acceso a la obra pública según dio a conocer el presidente del organismo, quien informó que 
buscan alternativas para conservar las plazas y afectar a un menor número de familias. 

• El edil de Puebla recibió la presea “General Ignacio Zaragoza” que fue otorgada por el director general de 
la academia militarizada y fue en reconocimiento a su buena gestión de gobierno. El alcalde aseguró que 
hasta el último día de su gestión continuará trabajando a favor de los poblanos. 

• El aumento del crimen organizado en Veracruz ha provocado que en Puebla haya una mayor cantidad de 
migrantes en los principales cruceros de la ciudad solicitando apoyo económico para continuar su camino 
hacia la frontera norte, esto lo informó un integrante del Programa de Migración y Desarrollo Ciudadano 
Puebla-Tlaxcala. 

• Será el SOAPAP quien se encargue de otorgar el servicio de agua a los habitantes de la junta auxiliar de 
San Pablo Xochimehuacan, señalo el edil de Puebla y aseguró que la responsabilidad del suministro de 
agua le compete a dicho organismo. 

• Los comerciantes de la organización denunciaron que la Secretaría de Gobernación municipal exigen la 
salida del jefe del departamento de vialidad pública por retirarlos de forma injustificada. 

• Vecinos de Valle Dorado denunciaron de que a pesar de que ya comprobaron las irregularidades en la 
construcción de la gasolinería en la zona, las autoridades municipales no han detenido la obra. Dicen que 
la comuna ha actuado de manera irregular a admitir dicha construcción de estos servicios y no respetan  la 
normatividad.  

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  
I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
• Hasta 10 franeleros retira la comuna diariamente por denuncia de abusos. 
• El presidente municipal de Puebla reitera oposición al Mando único policial. 
• Regidores de Cholula analizan destituir al edil por irregularidades. 
• Amagan ambulantes con tomar la ciudad por abusos de funcionario municipal. 
• Con la desaparición de pequeños contribuyente habrá un incremento en la informalidad. 
• Vecinos de Valle Dorado reactivan protestas contra la construcción de gasolinería. 

 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  
I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
• Este enorme bache pone en jaque a los automovilistas en la 17 sur y la 19 poniente, además a la altura de 

la 9 poniente hay un hundimiento que a causado ponchaduras, atención autoridades municipales.  
• Un hombre se quita la vida en un hotel ubicado en Reforma y la 3 sur, se corta las venas y después se 

cuelga en una bañera.  
• El asesinato de una mujer de 23 años causa indignación en Acajete, ya se busca a su novio, presunto 

culpable del homicidio. 
• Los poblanos ya pueden hacer uso de las SmartBike en el Centro Histórico.  
• Cada vez son menos los espacios verdes que hay en la Angelópolis. 

 
 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  
I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   
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• El 69 por ciento de los casos de violencia contra la mujer no se denuncian, la encuesta nacional de la 

dinámica en los hogares revela que en el último año en Puebla el 35.7 por ciento de la mujeres mayores 
de 15 años sufrió algún tipo de violencia en el hogar. 

• Puebla sigue siendo una ciudad referente en materia de transparencia a nivel nacional. Tan solo los 2 mil 
400 municipios del país que han sido consultados, 15 solo han publicado su apartado de presupuesto y 
Puebla se ubica entre los 3 primeros sitios. 

• Alrededor de 200 locatarios del mercado de San Baltasar Campeche y el ayuntamiento de Puebla llegaron 
a un acuerdo para el pago de referendos y permisos. Luego de que la semana pasada fueron clausurados 
uno de los locales. 

 
 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Muere el diputado Ramón López en accidente automovilístico   
Murió el diputado local Ramón Felipe López Campos en un accidente automovilístico registrado en la carretera 
federal Atlixco- Huaquechula a la altura de La Sabana, así lo informaron elementos de la Policía Municipal, quienes 
señalaron que se encontraban en el lugar de los hechos para brindar el apoyo necesario. De acuerdo a versiones 
extra oficiales, al parecer el diputado viajaba solo y se impactó contra un árbol, sin embargo, será hasta que 
avancen las averiguaciones hasta que se sepa con exactitud lo sucedido. Por su parte, el presidente municipal de 
Huaquechula, Raúl Marín Espinosa, señaló que el Ayuntamiento municipal brindará todo el apoyo que se requiera 
para los trámites y diligencias que se llevarán a cabo. (Mayra Hernández, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3204636.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA  

• RMV anunció a Mario Rincón González como titular de la SDRSOT 
El gobernador Rafael Moreno Valle anunció que Mario Rincón González será el próximo titularidad de la Secretaría 
de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial (SDRSOT), quien estaba al frente de la Secretaría 
de Desarrollo Social (SEDESO). El miércoles, adelantó el mandatario, se dará a conocer quien será el encargado 
de despacho de la SEDESO, cuyo titular llegará el 1 de enero de próximo año, ya que en estos momentos está 
concluyendo un empleo en la Iniciativa Privada. (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3204390.htm  
 

 
 
SINTESIS 

• Se suman notarios a programa Beca un Niño Indígena 
La Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, recibió por segundo 
año consecutivo un donativo por 113 mil pesos, del Colegio de Notarios del Estado de Puebla, para apadrinar con 
un paquete escolar a 78 menores del albergue indígena 'Tlanextli' en el municipio de Zacapala y a 35 pequeños 
del albergue 'Emperador Cuahutémoc' del municipio de Tepetzintla. Alonso de Moreno Valle agradeció la 
contribución de las diferentes notarías de la entidad por sumarse activamente al programa Beca un Niño 
Indígena, a lo que señaló 'Reconozco el trabajo altruista que nuevamente direccionan a este proyecto, ya que los 
recursos servirán para devolverle la ilusión, la alegría y los sueños a las niñas, niños y adolescentes poblanos'. 
(Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/72120/se-suman-notarios-a-programa-beca-un-nino-indigena/puebla  
 

 
 
INTOLERANCIA 

• El conflicto del Agua se enfila hacia la Corte 
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Ante la petición desechada de una consulta ciudadana para reformar la Ley del Agua del Estado de Puebla, en su 
artículo 31 —por parte de los diputados priistas, aduciendo que no hay tiempo—, el exdiputado panista Raymundo 
García García recomendó buscar respuestas jurídicas serias en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
porque, así como lo plantean, no parece un tema que tenga molesta a la sociedad, más bien, es una bandera que 
toma el Movimiento de Regeneración Nacional, que busca convertirse en partido político, algo que seguramente 
logrará. Desde la perspectiva del analista político de la UAP, la salida que tiene el conflicto es buscar los canales 
para impulsar la acción de inconstitucionalidad: “Recuerden que vivimos en México, donde desde 1996 se 
construyó un esquema de Estado de derecho muy parecido al de Estados Unidos: cuando un poder público rebasa 
el mandato al cual le otorga la ley, están las instancias correspondientes, como la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación, para que resuelvan ese tipo de problemas”. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115049  
 
INTOLERANCIA 

• Fallece el diputado Ramón Felipe López Campos 
El diputado local por el Partido Revolucionario Institucional y expresidente municipal de Huaquechula (2008-
2011), Ramón Felipe López Campos, falleció en un percance automovilístico cuando se dirigía a su domicilio, 
ubicado en dicha comunidad de la Mixteca. El accidente se registró después de las 20 horas en la carretera federal 
Atlixco-Huaquechula, a la altura de La Sabana, informaron las autoridades. Maestro de profesión, López Campos 
ocupó la diputación local el 2 de abril de 2012, con cabecera en el distrito electoral local de Izúcar de Matamoros, 
ante la licencia que solicitó Filiberto González Guevara, hoy diputado federal. El pasado 13 de octubre, junto con 
otros cuatro de sus compañeros, anunció que sin salirse del PRI formaría un bloque independiente ante las 
inconformidades que había con la coordinación y dirigencia estatal del tricolor. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115034  
 
INTOLERANCIA 

• Parchan de nueva cuenta el gabinete morenovallista 
En un anuncio sorpresivo, el gobernador Rafael Moreno Valle reveló que será Mario Rincón González el siguiente 
secretario de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial, a partir de esta fecha. De esta manera, 
queda acéfala nuevamente la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), dependencia que era ocupada por el 
funcionario, quien además es diputado local electo por el distrito de Amozoc. Ambas dependencias estatales, 
Desarrollo Social y Desarrollo Rural, son las que más cambios han registrado en la actual administración estatal, 
gracias a renuncias o enroques en el gabinete morenovallista. La Sedeso suma seis personas que han ocupado el 
cargo; la primera de ellas fue Myriam Arabian, posteriormente Néstor Gordillo, quien dejó el cargo para contender 
por una diputación federal, que ganó a la postre. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115041  
  

 
 
CAMBIO  

• El estadio Cuauhtémoc será… totalmente UEFA 
Para el 2014 el estadio Cuauhtémoc será uno de los más impactantes a nivel nacional, pues en el proyecto de 
remodelación integral que prepara el gobierno de Rafael Moreno Valle se contempla la construcción de un hotel 
cinco estrellas, un restaurante y súperpalcos dentro del inmueble poblano. Fuentes de la institución camotera 
explicaron que el proyecto de gran impacto que tiene contemplado la administración morenovallista constará de 
remodelar la parte frontal del estadio, en donde se ubica el estacionamiento, además de la construcción del hotel. 
El implemento de súperpalcos será en la parte media del inmueble, y se piensa modificar la zona de plateas, donde 
también se pretende hacer un restaurante, al estilo del Freedom del estadio Azteca. (Luis Ángel Cabrera) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/marcador-final/item/36503-estadio-cuauhtemoc-sera-de-los-mejores-del-
pais-en-2014  
 
CAMBIO  

• Borrachazo le cuesta la vida a diputado 
De acuerdo con las primeras versiones, el legislador priista conducía en aparente estado de ebriedad y al volarse un 
tope impactó a un vehículo,mientras intentaba huir chocó contra un muro de contención donde se construye un 
puente peatonal. El diputado local del PRI, Felipe Ramón López Campos, falleció anoche en un accidente 
automovilístico en la carretera Atlixco-Huaquechula, a la altura del paraje conocido como La Sabana. El legislador 
tricolor era representante del distrito X con cabecera en Izúcar de Matamoros y fue presidente municipal de 
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Huaquechula de 2008 a 2011. De acuerdo con las primeras versiones, el legislador priista conducía una camioneta 
marca Nissan, tipo Pathfinder, en aparente estado de ebriedad. Se tiene conocimiento que el político habría asistido 
a una fiesta y se dirigía a su domicilio cuando sufrió el percance que le arrebató la vida. El suceso se originó cuando 
López Campos se dirigía al municipio de Atlixco y al volarse un tope se impactó contra un vehículo. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/36545-diputado-ramon-lopez-muere-en-un-
accidente  
 
CAMBIO  

• Arzobispo de Puebla, un operador político de Lastiri 
Juan Carlos Lastiri Quirós reestableció los nexos políticos del PRI con la Arquidiócesis de Puebla, y con el pretexto 
de incluir a todos los sectores de la sociedad como parte de los trabajos de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, 
el subsecretario de la Sedesol sumó a su proyecto personal al arzobispo Víctor Sánchez Espinosa, quien no ha 
tenido empacho en aparecer públicamente con el zacatleco repartiendo alimentos u operando entre sus sacerdotes 
para capacitarlos y colaborar en el programa estrella de Enrique Peña Nieto. Tras la debacle electoral del partido 
tricolor en los comicios del 7 de julio, Lastiri Quirós arrancó la maquinaria utilizando a la delegación federal de la 
Sedesol en el estado y a la Cruzada Nacional contra el Hambre para aliarse a la Iglesia católica y así fortalecer sus 
ambiciones en la construcción de su candidatura al gobierno poblano en 2018. Víctor Sánchez Espinosa fue uno de 
los principales operadores electorales de Javier López Zavala en las elecciones estatales de 2010, sin embargo, en 
los comicios siguientes se mantuvo al margen de apoyar al tricolor. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/36523-suma-juan-carlos-lastiri-a-arzobispo-
como-operador  
 
CAMBIO  

• Rincón asume SDRSOT; Sedeso se queda vacante por séptima vez 
Mario Rincón González fue nombrado como el nuevo titular de la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y 
Ordenamiento Territorial (SDRSOT), cargo que dejó hace dos semanas Julio Lorenzini Rangel, dejando acéfala por 
séptima ocasión la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), en el que fue nombrado como titular hace apenas 
cuatro meses. En la tarde de ayer, el gobernador Rafael Moreno Valle le tomó protesta, y explicó en una entrevista 
que este miércoles será nombrado el séptimo encargado de despacho de la dependencia que deja el funcionario que 
nuevamente es removido del cargo. Según explicó el mandatario local, tras hacer la última entrega del año de 
apoyos económicos a mujeres, a través del programa Crédito a la Palabra de la Mujer, será hasta el 1 de enero de 
2014 cuando la Secretaría de Desarrollo Social tenga un titular, cuyo puesto ya está apalabrado con un perfil 
empresarial. Mientras, explicó, ese mismo personaje que ya tiene asegurado trabajo en su administración a 
principios del año entrante, recomendará a una persona para ocupar la subsecretaría de la Sedeso, quien llegará al 
cargo y quedará como encargado de despacho en lo que resta del año, a partir de mañana miércoles. (Elvia Cruz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/36509-mario-rincon-deja-sedeso-para-
encabezar-la-sdrsot  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Rincón llega a la SDRSOT; la Sedeso ha tenido seis responsables con RMV 
Con la salida de Mario Rincón González de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) para asumir la titularidad de 
la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial (SDRSOT), la primera dependencia 
ha tenido seis responsables  –entre secretarios y encargados de despacho– antes de cumplirse la primera mitad 
del sexenio. El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas anunció ayer que nombre del nuevo encargado de despacho 
será dado a conocer mañana, pero el titular que suplirá oficialmente a Rincón González asumirá sus funciones 
hasta después del primero de enero. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/26/rincon-llega-a-la-sdrsot-la-sedeso-ha-tenido-seis-
responsables-con-rmv/  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Perece en un accidente automovilístico el diputado Ramón Felipe López Campos 
En un accidente automovilístico ocurrido ayer en el tramo carretero que une a Atlixco con Izúcar de Matamoros, 
pereció el diputado local por el Partido Revolucionario Institucional Ramón Felipe López Campos, quien asumió la 
curul en la LVIII Legislatura como suplente de Filiberto Guevara. El percance ocurrió al filo de las 20:30 horas. 
Las versiones recabadas indican que el ahora finado y un acompañante –al parecer su chofer– viajaban de 

 12 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/36545-diputado-ramon-lopez-muere-en-un-accidente
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/36545-diputado-ramon-lopez-muere-en-un-accidente
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/36523-suma-juan-carlos-lastiri-a-arzobispo-como-operador
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/36523-suma-juan-carlos-lastiri-a-arzobispo-como-operador
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/36509-mario-rincon-deja-sedeso-para-encabezar-la-sdrsot
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/36509-mario-rincon-deja-sedeso-para-encabezar-la-sdrsot
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/26/rincon-llega-a-la-sdrsot-la-sedeso-ha-tenido-seis-responsables-con-rmv/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/26/rincon-llega-a-la-sdrsot-la-sedeso-ha-tenido-seis-responsables-con-rmv/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 
 

Martes 26 de Noviembre de 2013 
 
 
regreso, procedentes de la capital poblana, hacia la comunidad de Huilulco, perteneciente al municipio de 
Huaquechula. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/26/perece-en-un-accidente-automovilistico-el-diputado-ramon-
felipe-lopez-campos/  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Se disputan dos grupos políticos el poder del ayuntamiento de San Andrés Cholula 
A menos de tres meses de que concluya la actual gestión, un grupo de ocho regidores del ayuntamiento de San 
Andrés Cholula se inconformó este día contra el edil suplente Andrés Coyotl Coyotl, a quien acusaron de actos de 
corrupción, por la opacidad en la administración de los recursos y el despido injustificado de 25 personas, entre 
ellos secretarios, subsecretarios, directivos y administrativos. Dicha queja fue interpuesta ante la Contraloría 
Municipal del ayuntamiento a fin de que se haga una investigación y se lleven a cabo las sanciones 
correspondientes. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/26/se-disputan-dos-grupos-politicos-el-poder-del-
ayuntamiento-de-san-andres-cholula/  
 

 
 
MILENIO  

• Muere en accidente automovilístico Ramón López, diputado del PRI  
El diputado local del PRI, Ramón Felipe López Campos, falleció la noche de este lunes en un accidente 
automovilístico sobre la carretera Atlixco-Izúcar de Matamoros, cuando se dirigía a su domicilio. Según las 
primeros reportes, el legislador representante del Distrito 10 con cabecera en Izúcar de Matamoros viajaba a 
bordo de su vehículo con rumbo a su domicilio acompañado de otra persona, la cual también falleció. El accidente 
ocurrió alrededor de las 20:00 horas sobre la carretera que comunica de Atlixco a Izúcar de Matamoros, se 
informó que la camioneta del legislador se voló un tope que se ubica en donde actualmente está en construcción 
un puente peatonal. (Cirilo Calderón) 
http://www.milenio.com/region/Muere-automovilistico-Ramon-Lopez-PRI_0_197380269.html  
 
MILENIO  

• Recibirán docentes poblanos noventa días de aguinaldo 
Los más de 78 mil docentes poblanos de escuelas públicas de nivel básico recibirán durante la temporada de fin 
de año, 90 días de aguinaldo. Los catedráticos de la entidad se colocan entre los profesores que mejores 
prestaciones recibirán entre el final de 2013 y el inicio de 2014. A parte de Puebla, en estados como 
Aguascalientes, Durango, Guerrero, Hidalgo, Morelos y Nuevo León, los profesores afiliados al Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación (SNTE) recibirán 90 días de aguinaldo, integrados principalmente con recursos 
estatales y federales. (Jaime Zambrano) 
http://www.milenio.com/region/Recibiran-docentes-poblanos-noventa-aguinaldo_0_196780943.html   
 

 
 
E-CONSULTA 

• Entrega Moreno Valle 11.9 mdp en Créditos a la Palabra 
Este lunes el gobernador Rafael Moreno Valle encabezó la décimo sexta entrega de recursos del programa 
“Crédito a la Palabra”, los cuales ascendieron a 11.9 millones de pesos para un total de 6 mil 986 mujeres de 
diversos municipios de la entidad poblana. Durante el evento, que se efectuó en la explanada del Centro Integral 
de Servicios (CIS), Moreno Valle aprovechó la oportunidad para promocionar el Festival de Teatro “Héctor Azar”, 
el concierto de Café Tacuba que se realizará el próximo sábado en ese mismo sitio, así como la “Estrella de 
Puebla”. Incluso, las casi siete mil mujeres que se dieron cita en el inmueble, recibieron un boleto individual para 
que posterior al evento, pudieran visitar la llamada “Rueda de Observación” que se ubica a un costado del CIS. 
(Patricia Méndez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-25/gobierno/entrega-moreno-valle-119-mdp-en-creditos-la-palabra  
 
E-CONSULTA 

• Agroempresas poblanas participarán en reunión Rendrus 2013 
Mediante el impulso del presidente Enrique Peña Nieto de promover el fortalecimiento y consolidación de las 
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micro, pequeñas y medianas agro empresas de todo el país, Comercializadora IMECAR de Tepeaca y Moliendo 
Vida representarán al estado de Puebla en la “18ª Reunión de Intercambio de Experiencias Exitosas en Desarrollo 
Rural Sustentable RENDRUS 2013”, luego de que ambas resultaron ganadoras en la etapa estatal desarrollada el 
pasado mes de septiembre. El evento tendrá verificativo los días 28,29 y 30 de noviembre en la ciudad de Toluca, 
con la participación del Jefe del Ejecutivo y del secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación, Enrique Martínez y Martínez. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-25/economia/agroempresas-poblanas-participaran-en-reunion-rendrus-2013  
 
E-CONSULTA 

• Heredó EPN boquete de 16 millones de desempleados: Barahona 
Tras dos periodos del PAN en el gobierno de la República, en los que de acuerdo con el INEGI el desempleo se 
incrementó en el país 127.1 por ciento, Enrique Peña Nieto heredó un boquete de aproximadamente 16 millones 
de desempleados al llegar a la Presidencia, aseguró la delegada en Puebla de la STPS, Vanessa Barahona de la 
Rosa. En entrevista con e-consulta, la funcionaria describió que al terminar el sexenio de Felipe de Jesús Calderón 
Hinojosa, quien ofreció ser el “presidente del empleo”, el porcentaje acumulado de personas sin trabajo creció 
40.2 por ciento, la tasa de desocupación se ubicó en 15.1 por ciento y la población desempleada del país llegó a 
los 8 millones 671 mil personas, lo que representó 2 millones 137 mil personas más respecto al inicio de su 
periodo gubernamental, de acuerdo con Centro de Análisis Multidisciplinario FE-UNAM. (Álvaro Ramírez Velasco) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-25/economia/heredo-epn-boquete-de-16-millones-de-desempleados-
barahona  
 
E-CONSULTA 

• Albergará la Ibero Puebla el Congreso de Turismo Rural 
La Universidad Iberoamericana Puebla, el Deutscher Akademischer Austausch Dienst (DAAD), la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla, el Instituto de Ciencias Jurídicas de Puebla, y los Colegios Profesionales del 
Estado desarrollarán el próximo 28 y 29 de noviembre el Congreso Turismo Rural, el cual tendrá lugar en el 
Instituto de Diseño e Innovación Tecnológica (IDIT) de la Ibero Puebla. En este habrá cuatro sesiones plenarias, 
las dos primeras se llevarán a cabo el jueves 28 de noviembre con los temas “Dominios de Desarrollo 
Sustentable” y “Cooperativas Sustentables”, mientras que para el viernes 29 se presentarán las ponencias 
“Sustentabilidad Responsable” y “Estándares de Certificación Sustentable”. Michael Jürgen Wirsbitzki, profesor – 
investigador de la Ibero Puebla señaló que la finalidad de crear este tipo de espacios obedece a la urgencia de 
establecer una sustentabilidad responsable que permitan mantener la cohesión social y cultural en la consecución 
de objetivos comunes. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-25/universidades/albergara-la-ibero-puebla-el-congreso-de-turismo-rural  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Exhortan a Puebla y Tlaxcala aplicar políticas sobre transmigración 
Amanda Georgina González Ochoa, representante de la organización Iniciativa Ciudadana región Puebla llamó a 
los gobiernos estatales y municipales de la entidad poblana y tlaxcalteca a considerar el tema de la 
transmigración en sus agendas y políticas públicas integrales. Al iniciar la jornada cultural y mesas de diálogo 
sobre los derechos humanos de las personas migrantes y el impacto de la transmigración en la región de Puebla 
y Tlaxcala, dijo que hoy se requiere de una agenda regional entre ambas entidades. "Convocamos a las 
autoridades gubernamentales en sus diferentes órdenes, así como a la legislatura local y organizaciones civiles a 
sumarse a la campaña que el colectivo Estación Cero y la campaña "Sin Pasaporte ni Fronteras" de garantizar los 
derechos de migrantes y sus familias en la región Puebla y Tlaxcala", acotó. (Notimex)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/exhortan_a_puebla_y_tlaxcala_aplicar_politicas_sobre_transmigracion#.Up
PxXeWv5KY  
 
PERIODICO DIGITAL 

• Invitan en Puebla al 'Concurso Gastronómico Cervecero' 
Organizadores del 3er Festival de Cerveza Artesanal, convocaron al Concurso Gastronómico Cervecero que se 
realizará el sábado 30 de noviembre en los jardines de "La Noria" (19 sur 3519 Col. Los Volcanes). El concurso va 
dirigido a jóvenes estudiantes de gastronomía con el objetivo de promover la cultura cervecera y el maridaje con 
la cocina tradicional. En la competencia los participantes contarán con una hora para preparar y montar sus 
platillos, basados en 5 ingredientes poblanos, la receta puede ser creada por ellos o emplear una receta ya 
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conocida de origen local, teniendo como ingrediente principal la cerveza. El concurso es individual y cocinaran 5 
porciones de degustación para los jueces. (Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/invitan_en_puebla_al_concurso_gastronomico_cervecero#.UpPxyOWv5KY  
 
PERIODICO DIGITAL 

• INAH, dispuesto a abrir 3 sitios arqueológicos en el estado de Puebla 
El Instituto Nacional de Antropología e Historia está en disposición de apoyar al gobierno del Estado para abrir al 
público nuevas zonas arqueológicas, entre ellas ‘La Mesa’ en la región de Tehuacán, donde han causado revuelo 
los últimos hallazgos de templos, como el de Mictlán. Las propuestas donde se podrían abrir estos sitios son: 
Santo Nombre, La Mesa y ampliación de Cantona, se trata de zonas arqueológicas protegidas desde hace varios 
años, en donde se han realizado excavaciones y se han encontrado muchos vestigios históricos. El delegado, 
Francisco Ortiz Pedraza, señaló que para darles acceso al público se tendría que hacer algunas obras de 
infraestructura, debido a que se trata de lugares que sólo han sido trabajados por arqueólogos. (Pilar Bravo)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/inah_dispuesto_a_abrir_3_sitios_arqueologicos_en_el_estado_de_puebla#.U
pPyAOWv5KY  
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Entrega Moreno Valle 11.7 mdp del programa Crédito a la Mujer 
En lo que va de la administración de Rafael Moreno Valle, se ha apoyado a más de 60 mil mujeres a través del 
programa Crédito a la Palabra de la Mujer. Así lo dio a conocer el mandatario local al entregar junto con la 
presidenta del Sistema Estatal DIF, Martha Érika Alonso, un total de 6 mil 986 apoyos a féminas del interior del 
estado en esta 16 edición. En recursos, suman 11 millones 713 mil pesos los que se entregaron hoy, y el 
mandatario dijo que mientras las mujeres sigan pagando, el gobierno les seguirá prestando. Les pidió seguir con 
sus proyectos emprendedores, pues dijo que hay casos exitosos, dignos de ser ejemplos para que el resto se 
inspire y le eche ganas para convertirse después en pequeñas empresarias. En tanto, Alonso de Moreno Valle dijo 
que al ver que que hay mujeres que con sus negocios han podido sacar adelante a sus familias, “me doy cuenta 
que todo ha valido la pena”. (José Romero)  
http://contraparte.mx/entrega-moreno-valle-11-7-mdp-del-programa-credito-a-la-mujer/  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Llega Mario Rincón a SDRSOT; Sedeso acéfala 
Este día rendirá protesta Mario Rincón como nuevo secretario de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento 
Territorial (SDRSOT), en el lugar que dejó Julio Lorenzini Rangel, confirmó el gobernador Rafael Moreno Valle. En 
entrevista tras entregar 11.7 millones de pesos en apoyos a mujeres a través del Programa Crédito a la Palabra de 
la Mujer, dijo que a la vez, en la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), llegará un perfil empresarial. Sin 
embargo, explicó que será hasta el 1 de enero cuando llegue de manera oficial el que releve a Rincón, pero por lo 
mientras, en los siguientes días se nombrará un encargado de despacho. Quien se haga cargo de la Sedeso llegará 
en los siguientes días, aseguró el mandatario local, tras negar que en un inicio hubiera considerado a un perfil 
foráneo para ocupar el cargo de Lorenzini, como trascendió en un inicio. (José Romero)  
http://contraparte.mx/llega-mario-rincon-a-sdrsot-sedeso-acefala/  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Ordena edil de San Andrés Cholula despido masivo 
El alcalde de San Andrés Cholula, Andrés Cóyotl, concretó un despido masivo en su administración, acusaron este 
día regidores del PRI, Verde Ecologista y del PAN. Los regidores acusaron al joven edil de cesar en las últimas horas 
a más de una veintena de trabajadores de diferentes dependencias, por lo que lo llamarán a rendir cuentas en 
Cabildo. Los regidores se plantaron en la Presidencia Municipal, para exigir explicaciones al presidente municipal, 
quien lleva menos de tres meses como edil suplente y a quien le quedan menos de tres meses para entregar la 
gestión. Los integrantes de Cabildo además lo acusaron de no pagar a proveedores ni contratistas del 
ayuntamiento, por lo que las empresas afectadas ya mostraron su inconformidad. El anterior edil, Andrés Cóyotl 
despidió a funcionarios de primer nivel que dejó Miguel Ángel Huepa Pérez, como al tesorero municipal y al 
secretario de Seguridad Pública. (Héctor Torres)  
http://contraparte.mx/ordena-edil-de-san-andres-cholula-despido-masivo/  
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• La mujer es eje central para el desarrollo del estado: RMV 
Alonso de Moreno Valle agradeció el respaldo del gobernador a las mujeres y les ofreció que continuarán los apoyos 
para 2014 Con el propósito de que las mujeres poblanas se conviertan en micro y pequeñas empresarias, el 
gobernador Rafael Moreno Valle y la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso, 
entregaron apoyos del programa “Crédito a la Palabra de la Mujer”. En el Día Internacional de la Eliminación de la 
Violencia Contra la Mujer, el mandatario resaltó que una de las políticas públicas más exitosas de su gobierno está 
dirigida al impulso de la mujer. “Crédito a la palabra de la mujer es uno de los programas más importantes de mi 
gobierno, pues las mujeres son la punta de lanza para sacar adelante a las familias. Ellas tienen talento, capacidad 
y el único límite es el éxito”, expresó. (Héctor Gómez)  
http://contraparte.mx/la-mujer-es-eje-central-para-el-desarrollo-del-estado-rmv/  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

• 97% de municipios de Puebla ignoran a la CAIP 
De los 217 municipios que tiene Puebla, sólo seis reportan a la Comisión para el Acceso a la Información Pública y 
Protección de Datos Personales el número de solicitudes que reciben mensualmente; el resto no atendió el 
llamado del organismo para publicar sus estadísticas de transparencia. Los ayuntamientos que sí envían 
información son: Puebla, Atlixco, Izúcar de Matamoros, San Martín Texmelucan, Tehuacán y Zacatlán. En tanto 
que Cuautlancingo, San Andrés Cholula, San Pedro Cholula y Tepeaca sólo reportaron uno o dos meses durante 
este 2013. Las seis demarcaciones que cumplen con la transparencia, al menos en la publicación de estadísticas, 
representan apenas el 3% del total estatal; el resto, casi el 100% optaron por la opacidad. Y es que algunas 
lagunas en la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública les permiten a los alcaldes esquivar a la 
CAIP. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46722:97-de-municipios-de-puebla-
ignoran-a-la-caip&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

• ISSSTE Puebla denuncia ante PGR sustracción ilegal de documentación oficial 
La Delegación Estatal del ISSSTE en Puebla presentó ante la Procuraduría General de la República una denuncia 
de hechos por sustracción ilegal de documentación oficial contra quien resulte responsable de esta acción ilícita -
cometida en contra de la propia Institución-.La denuncia penal fue presentada el viernes próximo pasado, por lo 
que la PGR llevará a cabo las investigaciones correspondientes a fin de acreditar los elementos de responsabilidad 
y sus autores. El titular del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado en la 
entidad poblana, José Álvaro Parra Salazar, precisó que proteger la seguridad e integridad de los datos personales 
de los trabajadores federados, es una de las cuatro estrategias del plan de acción del ISSSTE. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46707:issste-puebla-denuncia-ante-pgr-
sustracci%C3%B3n-ilegal-de-documentaci%C3%B3n-oficial&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

• SEDIF ha beneficiado a 50 mil mujeres con el programa Crédito a la Palabra 
Con el propósito de que las mujeres poblanas se conviertan en micro y pequeñas empresarias, el gobernador 
Rafael Moreno Valle y la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso, entregaron 
apoyos del programa "Crédito a la Palabra de la Mujer".En el  Día Internacional de la Eliminación de la Violencia 
Contra la Mujer, el mandatario  resaltó que una de las políticas públicas más exitosas de su gobierno está dirigida 
al impulso de la mujer. "Crédito a la Palabra de la Mujer es uno de los programas más importantes de mi 
gobierno, pues las mujeres son la punta de lanza para sacar adelante a las familias. Ellas tienen talento, 
capacidad y el único límite es el éxito", expresó. Su administración le proporciona a las mujeres las herramientas 
para que apoyen a la transformación de la mujer, dijo. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46706:sedif-ha-beneficiado-a-50-mil-
mujeres-con-el-programa-cr%C3%A9dito-a-la-palabra&Itemid=126  
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RETO DIARIO 

• Roxana Luna presentará nuevo punto de acuerdo contra Ley del Agua 
La diputada federal por el PRD, Roxana Luna Porquillo, afirmó que no le preocupa su situación en el partido y 
anunció que presentará un segundo punto de acuerdo para echar abajo la reforma a la Ley del Agua del Estado de 
Puebla. Afirmó que tiene el respaldo de la dirigencia nacional, encabezada por Jesús Zambrano, y otros 
perredistas que participaron este fin de semana durante el Consejo Político del sol azteca. De las acusaciones en 
su contra argumentó que se deben presentar las pruebas correspondientes, porque de lo contrario quedaría 
demostrada la guerra sucia en su contra.. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55148&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Roxana-Luna-
presentara-nuevo-punto-de-acuerdo-contra-Ley-del-Agua  
 
RETO DIARIO 

• En la CDH Puebla trabajamos por el respeto a las mujeres 
El 25 de noviembre se conmemora el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, la cual se 
remonta a 1960, año en el que las hermanas Patria, Minerva y María Teresa Mirabal fueron brutalmente 
asesinadas en República Dominicana por su activismo político en oposición al gobierno. Desde entonces la 
mayoría de las naciones han creado políticas públicas que promueven la abolición de esta alarmante violación a 
los derechos humanos. De acuerdo a datos de INEGI 2012, en México, del total de las mujeres el 32.5 por ciento 
han sido violentadas al menos en una ocasión, presentando alguna forma de violencia o todas estas: violencia 
emocional 29.8%, económica 16.9%, física 9.7% o sexual 5.09%. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55146&-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-la-CDH-
Puebla-trabajamos-por-el-respeto-a-las-mujeres  
 
INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

• Abren 7 mil trámites vía internet 
El gobierno federal fusionará todos sus sitios web en un solo portal de internet, que fungirá como Ventanilla Única 
Nacional, al tiempo de digitalizar más de siete mil trámites y reducir solicitud de datos personales, a fin de 
acelerar tiempos de respuesta. Al poner en marcha la Estrategia Digital Nacional, el presidente Enrique Peña Nieto 
dijo que conforme a las mejores prácticas internacionales, esta política digital será transversal entre todas las 
dependencias y entidades federales. En el Patio Central del Museo Nacional de Antropología e Historia, indicó que 
esta estructura es para promover la adopción y desarrollo de tecnologías, la innovación, la apertura y la 
transparencia en todo el aparato gubernamental. (Francisco Reséndiz)  
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/arranca-penia-nieto-8216gobierno-digital-8217-
43568.html  
 
EL UNIVERSAL  

• Bancos, los que más violan ley de datos: IFAI 
El 44% de las multas impuestas por el IFAI (Instituto Federal de Acceso a la Información) entre 2012 y 2013 por 
incumplimiento a la Ley Federal de Datos Personales en Posesión de Particulares fueron para el sector financiero, 
según datos de la institución. Del total de los 57 millones 368 mil pesos que suman las sanciones del Instituto a 
las empresas, alrededor de 26 millones han correspondido a Banamex, la empresa más sancionada, y 2 millones 
181 pesos para Caja Popular Cristo Rey. Del total de las multas impuestas a Banamex, cuatro fueron por entregar 
datos de un cliente a un despacho jurídico que sumaron 9 millones 848 mil pesos. (Carla Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/financiero-el-sector-con-mas-multas-por-ifai-
43571.html  
 
EL UNIVERSAL  

• Encuesta. Mejora Mancera 
La percepción sobre el desempeño del jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, mejoró en 
relación a los dos trimestres anteriores según la encuesta trimestral en vivienda que realizó EL UNIVERSAL. 
Después de dos mediciones en las que la evaluación a su desempeño bajó de 57% de febrero, a 52% en julio 
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y 43% en septiembre, en la medición actual subió a 46%. La calificación también se recuperó ligeramente al 
pasar de 6.08 a 6.18%. La comparación entre la gestión de Enrique Peña Nieto y Miguel Ángel Mancera 
también mejoró. En septiembre de 2013, 30% mencionó a Miguel Ángel Mancera como el que mostró mejor 
desempeño de los dos. En noviembre subió 33%. (Carlos Ordóñez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/mejora-percepcion-sobre-gestion-de-mancera-
43569.html  
 
 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
¿Y qué fue de aquel gabinetazo? 
Por una u otra razón, los hombres que conformaron el gabinete morenovallista original han sufrido una 
transformación sustancial.  
Los nombres originales de quienes recibieron las carteras de la administración estatal han cambiado de manera 
radical y, salvo los casos de Roberto Moya, en Finanzas; Bernardo Huerta, en la ST, y Víctor Carrancá, en la 
Prucuraduría de Justicia, todos los demás dejaron sus cargos antes de que terminara la primera mitad del 
sexenio. 
El problema más grave de todos estos movimientos radica principalmente en los enroques ordenados desde 
Casa Puebla, convirtiendo a los funcionarios en auténticos “todólogos”. 
El día de ayer se dio a conocer que Mario Rincón dejaría la Secretaría de Desarrollo Social para ocupar 
titularidad de la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial. 
Sin duda, el señor Rincón debe ser un genio de la política y la administración pública porque en menos de tres 
años pasó por la Subsecretaría de Gobierno, la de Desarrollo Social y ahora se encargará del campo y la 
ecología, sin contar que fue candidato a diputado local por Tepeaca, donde es legislador electo.  
Otro caso es el de Cabalán Macari, quien de comprador pasó a constructor, sin tener el más mínimo 
conocimiento de lo que es la obra pública.  
Mención aparte merece Luis Maldonado, quien gracias a su experiencia política es entendible que se ocupe 
ahora de la cartera de Gobernación, después de haber pasado por Educación. 
Voy más lejos; en los hechos, me parece que Maldonado —además de la SGG— sigue siendo el titular de la 
SEP.  
Pero el caso de Maldonado Venegas es un caso de excepción. La realidad es que la improvisación sigue siendo 
el común en los servidores públicos, en donde el perfil profesional pasa a segundo término, imponiéndose el 
interés político. 
Ojalá que algún día la profesionalización de los funcionarios sea la que conforme los gabinetes estatales, por el 
bien de quienes esperamos gobiernos verdaderamente eficientes.  
A reserva de que en próximas entregas hagamos un análisis de fondo de los perfiles de los actuales secretarios, 
les dejo los dos gabinetes morenovallistas, en donde hay algunos nombres que pasaron con más pena que 
gloria por Puebla, mientras otros se aprestan para convertirse en los herederos de las joyas de la corona. 
Gabinete 2010 
• Fernando Manzanilla Prieto, Secretaría de Gobernación 
• Roberto Moya, Secretaría de Finanzas y Administración 
• Víctor Antonio Carrancá Bourget, Procuraduría General de Justicia 
• Luis Maldonado Venegas, Secretaría de Educación Pública 
• Patricia Leal Islas, Contraloría 
• Amy Camacho, Ecología 
• Jorge Aguilar Chedraui, Secretaría de Salud 
• Pablo Rodríguez Regordosa, Secretaría de Economía 
• Tony Gali Fayad, Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública 
• Bernardo Huerta Couttolenc, Secretaría de Comunicaciones y Transportes 
• Myriam Arabian Couttolenc, Secretaría de Desarrollo Social 
• Angel Trauwitz Echeguren, Secretaría de Turismo 
• Pedro Adalberto González Hernández, Secretaría de Desarrollo Rural 
• Juan Pablo Piña Kurczyn, Procuraduría del Ciudadano 
• Ardelio Vargas Fosado, Secretaría de Seguridad 
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Gabinete actual 
• Luis Maldonado Venegas, Secretaría General de Gobierno 
• Víctor Antonio Carrancá Bourget, Procuraduría General de Justicia 
• Roberto Antonio Trauwitz Echeguren, Secretaría de Turismo 
• José Cabalán Macari Álvaro, Secretaría de Infraestructura 
• Bernardo Huerta Couttolenc, Secretaría de Transportes 
• Roberto Juan Moya Clemente, Secretaría de Finanzas 
• Vacante, Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico 
• Mario Rincón González, Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial 
• Vacante, Secretaría de Desarrollo Social 
• Eukid Castañón Herrera, Secretaría de la Contraloría 
• Jorge Alberto Lozoya Legorreta, Secretaría de Educación Pública 
• Roberto Rivero Trewartha, Secretaría de Salud 
• Facundo Rosas Rosas, Secretaría de Seguridad Pública 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2806 

 
(Cirilo Ramos/Sapiens 2.0) 
 
Ambulantes, el chantaje como modus vivendi 
Si bien el ambulantaje es una válvula de escape al creciente desempleo en nuestro país, también es un negocio 
rentable para líderes que sólo buscan el beneficio personal.  
El chantaje y tomar a la sociedad como rehén es una fórmula que deja buenos dividendos a los liderazgos de 
comerciantes informales. 
No es extraño que en épocas de mayor dinamismo comercial, los dirigentes de las organizaciones presionen a 
las autoridades para dizque buscar más espacios para sus agremiados. 
Y hoy, que las temporada navideña y de fin de año está a la vuelta de la esquina, de nueva cuenta Antorcha 
Campesina y el Movimiento de Organizaciones Sociales Unidas por Puebla (MOSUP) amagan a la ciudad con 
marchas y toma de calles, con el fin de anteponer sus beneficios personales sobre la actividad diaria de miles 
de ciudadanos. Sus líderes, Jesús Reyes y Adrián González, firmaron un pacto de “civilidad” entre las 
organizaciones que no esconde más que su interés de apropiarse de espacios públicos para comercializar 
productos, que en la mayoría de las ocasiones son apócrifos; y, con tal de conseguirlo, no les importará hacer 
de nueva cuenta rehenes a quienes trabajan o transitan por el centro histórico. 
Está claro que estas organizaciones no son dueñas de la vía pública, las calles y el libre tránsito son derecho de 
todos los ciudadanos y no propiedad de ningún grupo o particular. 
Más sobre la informalidad 
Las últimas cifras oficiales de la informalidad indican que esta actividad se ensaña con los estados más pobres 
del país. En 15 de las 32 entidades federativas la tasa de informalidad laboral supera la media nacional, que es 
de 59 por ciento de la población ocupada. 
Oaxaca encabeza la lista con 80.5 por ciento, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(INEGI), disponibles hasta el primer trimestre de 2013. 
Le siguen Guerrero, con 79.2%; Chiapas, con 78.1%; Hidalgo, 74.3%; Puebla, 74.2%; Tlaxcala, 73.4%; 
Michoacán, 71.6%; Veracruz, 67.3%; Morelos, 66.5%; Zacatecas, 65.8%; Yucatán, 64.9%; Nayarit, 64.1%; 
Campeche y Guanajuato, con 62.5%, y Tabasco, con 61.2 por ciento. 
Una bomba de tiempo que urge atender para no dejar crecer movimientos encabezados por líderes sin 
escrúpulos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2805 

 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Siguen las denuncias 
Nuestra fuente al interior del Instituto Registral y Catastral del Estado de Puebla, nos sigue nutriendo de 
información importante de lo que ocurre al interior de este organismo. 
“Una verdadera vergüenza resultó lo que se anunció que sería la fusión del Instituto Catastral y Registral, ya 
que todos los que estamos relacionados con estos servicios, somos testigos que los sistemas que se 
implementaron por los genios importados del estado de México y del Distrito Federal no sirvieron para nada y 
por el contrario, solo sirvieron para retrasar más los tramites, complicarlos, encarecerlos y aumentar de 
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manera escandaloso la corrupción. 
Nosotros que pasamos horas diariamente en las oficinas de los Registros Públicos, Catastro, Finanzas, etc., nos 
damos cuenta de los padrones nunca fueron actualizados, la digitalización que es importantísima para evitar 
actos de corrupción como los que se presentaron recientemente en Cholula y de la famosa bursatilización de 
los ingresos un fracaso total. Todo esto ha generado lo que la ciudadanía, abogados, gestores, notarios, 
empresarios, inversionistas se percataran o nos percatáramos de lo frágil que se encuentra la seguridad 
jurídica en nuestro estado. Grave pero muy grave que no se tenga la confianza, no en el gobierno que estatal 
del estado, sino en las personas a quienes se les dio la confianza de estar al frente de responsabilidades muy 
grandes e importantes. Mismos que defraudaron la confianza del Ejecutivo y del Secretario de Gobierno, 
resultando ser unos verdaderos pillos. 
Estos pillos conocidos como Alejandro Pajes Tuñón y Marisol Buendía Cisneros, fueron despedidos o dados de 
baja de manera vergonzosa y actualmente investigados por la Contraloría del Estado, pero además con ellos 
salieron colaboradores y cómplices por actos de corrupción. Por lo que no comprendemos ni entendemos como 
ha sido nombrada encargada del despacho la cómplice de Marisol Buendía Cisneros LEDIA SOTOMAYOR 
CASTILLA, que se desempeñaba como directora de operaciones registrales. 
Esta persona para empezar no es abogada, carece de título que la acredite como tal. Era la persona de todas 
las confianzas de Marisol Buendía y encargada de recoger el dinero de su jefa con la contadora Marcela Doger 
en la notarias 50 de Carlos Castañeda. Es vergonzoso lo que pasa en esa Institución, que se ha llegado al 
grado de nombrar a una persona que no tiene el perfil, titulo, experiencia y además relacionada con actos de 
corrupción graves. La actual encargada del Registro Publico ha venido protegiendo a varios registradores 
públicos que han sido acusados de corrupción, prepotencia y que ella se ha encargado de hablar con algunos 
Notarios y personas para que no trasciendan las cosas. 
Esto lo sabemos de buena fuente y entre ellos están los registradores de Zacatlán, Tecamachalco, San Juan de 
los Llanos Libres, Tecali y Tepeaca. Esta última ha resultado una verdadera fichita, al grado de ir 
personalmente a los despachos de los notarios a negociar el pago de los servicios que presta el registro público 
a su cargo. Nos comentaba un Notario de la región que le pidió atentamente que abandonará su oficina y le 
dijo que no le pagaría más por sus servicios que deben ser gratuitos. A otro notario le fue a pedir que le pagara 
el departamento que renta en Tepeaca y que la apoyara con tres mensualidades de su carro nuevo, a lo que el 
notario no estuvo de acuerdo y no la volvió a recibir. Ese notario es de Puebla. Así que Dios nos proteja de la 
nueva encargada del despacho y las ratas a las que protege. 
Nos preguntamos, que si en Puebla no hay gente capaz que pueda ser convocada para atreves de las 
universidades de mayor prestigio para formar parte de funcionarios o servidores públicos, con el perfil 
necesario y de probada capacidad. No tenemos nada contra la gente que venga de otra parte del país. Estamos 
en contra de los malos servidores públicos, corrupción y poco preparados”. 
Siguen los abusos de Coyotl Coyotl 
No nos equivocamos al señalar que la administración de Andrés Coyotl Coyotl, iba camino al fracaso en san 
Andrés Cholula y para muestra un botón. 
Ayer un grupo de regidores de san Andrés decidieron alzar la voz en contra el edil sustituto a través de la 
siguiente misiva: 
“Por medio de la presente, los regidores integrantes del Cabildo Municipal de San Andrés Cholula denunciamos 
públicamente los actos autoritarios e irregularidades cometidas por parte del presidente municipal Andrés 
Coyotl Coyotl, quien desde que asumió el cargo ha tomado decisiones desatinadas que han puesto en 
entredicho la gobernabilidad en el municipio y la eficiencia en la administración pública. 
Han sido ya documentados, los despidos injustificados que Coyotl Coyotl ha ejecutado desde su llegada a 
personal de nuestra alcaldía cholulteca, con el único interés de beneficiar a amigos y conocidos. Nosotros, como 
regidores nos oponemos a la designación de quienes el alcalde por capricho ha dispuesto como sustitutos 
debido a que no cumplen con el perfil necesario para ocupar los puestos respectivos y tomando en cuenta que 
es atribución nuestra la ratificación de dichas designaciones. 
Tenemos el ejemplo del nuevo Tesorero impuesto por Andrés Coyotl; se trata de Francisco Mendoza Alvear, 
quien es investigado por los delitos de fraude, falsificación de documentos, abuso de confianza y peculado tras 
su paso en el municipio de Izucar de Matamoros, según consta en la averiguación previa 116/2010/ANTIC, 
además de la familiaridad con el actual edil. 
Al menos, en las últimas semanas, ha hecho renunciar injustificadamente a mas de 20 trabajadores de diversos 
departamentos, pero coincidentemente de aquellos que tienen que ver con el manejo de la transparencia, las 
finanzas y operativos de infracción que se traducen en ingresos a las arcas municipales. 
Además tenemos evidencia de actos de corrupción, tráfico de influencia y nepotismo cometidos por el 
presidente municipal, por lo que no podemos permanecer callados ante tales abusos y hacemos esta denuncia 
para poner un alto a esta situación. 
Por lo anterior, adjuntamos un audio que pone en evidencia la solicitud de un porcentaje económico a un 
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constructor, teniendo ya otros casos documentados que daremos a conocer en los próximos días. 
Hemos solicitado la intervención tanto del Gobierno del Estado como del Congreso para evitar el saqueo de las 
arcas municipales, para detener el abuso y los actos ilegales del alcalde Andrés Coyotl. 
Mientras tanto como cuerpo de regidores haremos lo propio para impedir que sigan estos actos, solicitando en 
una sesión extraordinaria de cabildo su destitución, protegiendo así al municipio y el patrimonio de los 
cholultecas”. 
Hasta aquí la denuncia de los regidores de san Andrés. 
Vuelve a las andadas Edgar Salomón 
El diputado priista, Edgar Salomón Escorza, volvió a la andadas. 
Tras su fallida candidatura a la presidencia municipal por san Martín Texmelucan, Salomón luce desencajado, 
pero sobre todo desmemoriado. 
Ya que ahora llama a la rebelión cuando en su momento fue sinónimo de sumisión valga la cacofonía y la 
redundancia. 
Y es que el expediente del diputado priista esta lleno de incongruencias, hoy llama a la rebelión social, cuando 
en su omento fue el principal promotor de la sumisión y la negociación, no cabe duda el joven diputado, no 
aprendió nada, ni aprenderá, porque el que nace para maceta, no pasa del corredor. 
http://efekto10.com/siguen-las-denuncias/ 

 

 
 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
A Gali ya solamente le falta tesorero porque ya tiene el núcleo duro del gabinete 
La transición ya entró a la recta final, y aunque parecen un mismo momento administrativo, a partir de este 
momento habrá más recepción que entrega. Las principales secretarías ya están repartidas, y aunque Luis 
Artasánchez era el candidato favorito para hacerse con el control de la hacienda municipal, su nombre no pasó 
el filtro, por lo que Gali ya busca otro experto en finanzas 
A su regreso de España, al alcalde electo Antonio Gali Fayad le espera una noticia buena y una mala. ¿Cuál 
querrá primero? Empecemos por la segunda: aunque abiertamente se manifestó por la desaparición de 
cuando menos siete juntas auxiliares de la capital que ya no tienen sentido al haber sido absorbidos sus 
territorios por la mancha urbana, la reforma a la Ley Orgánica Municipal propuesta por Mario Riestra no 
contempla su eliminación, sino solamente su desmantelamiento. El peor de los mundos: las juntas 
auxiliares seguirán existiendo, demandarán presupuesto, pero no tendrán ninguna responsabilidad frente a 
los pobladores que los eligieron, ni siquiera para coadyuvar al orden de la comunidad, ya que no tendrán 
facultades de seguridad pública. 
En lugar de jugársela por completo al desaparecer a las obsoletas juntas auxiliares, tal como lo deseaba 
Gali Fayad, los morenovallistas en el Congreso local fueron timoratos y no se atrevieron a cruzar la frontera 
en la reforma a la Ley Orgánica. Simplemente se quedaron a la mitad: ni les dieron más responsabilidades, 
ni las hicieron coadyuvantes del orden público, o las dotaron de mayores atribuciones. Las juntas auxiliares 
serán muertos en vida y un fardo pesado de cargar. Porque incluso en los artículos transitorios se establece 
que en el periodo de 4.8 años que durará el Ayuntamiento de Gali, habrá dos elecciones de presidentes de 
demarcación: una en 2014 —durarán tres años— y otra en 2017 —solamente 1.8 años—. ¿Por qué no 
elegirlos para los 4.8 años y acompañar todo el casi quinquenio? 
La buena nueva es que a Antonio Gali Fayad ya solamente le falta tesorero municipal para terminar el 
armado del núcleo duro del próximo gobierno capitalino. La transición ya entró a la recta final, y aunque 
parecen un mismo momento administrativo, a partir de ahora habrá más recepción que entrega. Las principales 
secretarías ya están repartidas, y aunque Luis Artasánchez era el candidato favorito para hacerse con el 
control de la hacienda municipal, su nombre no pasó el filtro, por lo que Gali ya busca otro experto en finanzas 
para hacerse cargo de la delicada tarea. 
Como lo revelaron previamente otros columnistas, Óscar Santizo será designado secretario de Seguridad 
Pública Municipal. Este personaje, al ser parte del grupo de Facundo Rosas Rosas, provocará en los hechos 
el ansiado Mando Único Policial. El secretario estatal de Seguridad Pública será el jefe del Municipal, 
creando una cadena única de mando entre ambos. En el camino quedó como otra opción el eficiente 
Eduardo Vázquez Rossáinz, aunque todo indica hasta el momento que permanecerá en el Ayuntamiento porque 
su trabajo es muy valorado en Casa Puebla, aunque también tiene otras ofertas. 
En apenas tres años, Verónica Mastretta pasará de activista a representante popular y luego a 
funcionaria municipal. Se sacó el billete de lotería. Luego de abanderar durante años las causas del medio 
ambiente a través de la asociación Puebla Verde, fue incluida como regidora ciudadana en la planilla de 
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Eduardo Rivera. Ahora le tocará estar del otro lado, pues recibirá de manos de Alejandro Fabre Bandini la 
secretaría de Servicios Públicos municipales. Mastretta se encargará de poner orden en el Relleno 
Sanitario de Chiltepeque, pues es la principal crítica de la operación de la empresa Resa, de los hermanos 
Abed. Su poder será mucho si tenemos en cuenta que su hija, Daniela Migoya Mastretta, es delegada federal 
de la Semarnat. 
El profe Guillermo Aréchiga será un hueso duro de roer en la Secretaría de Gobernación 
municipal. Formado en la grilla sindical del SNTE, ha recorrido prácticamente todo en su larga carrera política 
que incluye la Coordinación de Delegados Federales del ISSSTE. Su experiencia es más que necesaria en un 
área que funciona 24 horas al día y requiere talento en la operación para destrabar cualquier clase conflictos. 
Ningún grupo de poder está completo si un gran estratega mediático y de imagen, papel que 
desempañará Marcelo García Almaguer luego de su eficiente trabajo en la campaña electoral. Es el 
primer morenovallista puro que desembarcará en el Charlie Hall y será el puente natural de 
comunicación entre ambas administraciones. Solamente el observador novato de la política podría pensar 
que salir de Puebla Comunicaciones para irse al Ayuntamiento es un descenso: su transición de un grupo a otro 
le permitirá tener vigencia política los próximos 4.8 años, y si se consolida el proyecto tonygalicista de la 
gubernativa de 2018, podrían ser otros seis años más. 
Josefina Buxadé es la prueba viva de la Ley de Hierro de la Oligarquía de Roberto Michels: los ciudadanos, al 
volverse políticos profesionales, se convierten en una clase dominante que protege sus propios 
intereses. Respetada por su papel en la primera Comisión de Acceso a la Información, lo que le valió ganarse 
una diputación como un reconocimiento, ahora es la peor enemiga de la transparencia en Puebla. Tanto que 
incluso la semana pasada se atrevió a votar en contra de la comparecencia de Federico González Magaña 
en el Congreso. Pero su abyección será bien pagada con la Comisión de Transparencia Municipal. 
Aunque la idea no termina de convencer a nadie, Federico Baustista Alonso se perfila para convertirse en el 
titular de Obras Públicas municipales. Archiconocido su papel como asesor estrella externo del 
morenovallismo en materia de obras públicas, en las sombras tiene un mayor margen de operación que a 
plena luz pública. Pero su regreso al servicio público haría el gozne perfecto con Infraestructura estatal 
para empatar dinámicas de trabajo. 
Por último, aunque en la planilla de regidores hay personajes con mayor experiencia, todo indica que Ángel 
Trauwitz Echegueren será el coordinador del cabildo. Goza de toda la confianza del alcalde electo, 
durante la campaña electoral incluso se inauguró como operador electoral en Zacatlán para ganar la región. Su 
único problema es su explosivo carácter y su intolerancia a los medios de comunicación. Su segundo de 
abordo será Xabier Albizuri, quien fuera secretario particular de Gali en la Secretaría de Infraestructura y 
también goza de una confianza absoluta. 
Por último, Gabriela Ruiz Viveros, la joven presidente de la junta auxiliar Romero Vargas es la candidata 
número uno a ocupar el Instituto Municipal de la Mujer, Luis Eduardo Graham parece que se convertirá 
en el titular del Implan como cuota para Fernando Manzanilla Prieto. 
Hasta ahí la lista confirmada. Todo indica que la lista palomeada en Casa Puebla pronto comenzará a 
desembarcar en el gobierno municipal para empezar a tomar las riendas. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/36508-a-gali-ya-solamente-le-
falta-tesorero-porque-ya-tiene-el-nucleo-duro-del-gabinete 

 
(Cúpula/Javier Arellano Ramírez) 
 
La trata en Puebla: más allá de lo imaginable 
El asunto va más allá de lo imaginable. 
Simplemente no se puede dimensionar.  
Solo podemos encontrar algunos indicativos del fenómeno.  
Puebla se ha convertido en un eje del monstruo criminal conocido como trata de personas.  
Varios factores han sido determinantes para que la entidad se coloque como un pivote de esta actividad 
delictiva.  
Sin duda debe reconocerse que Tlaxcala es el núcleo de las mafias que controlan el tráfico de mujeres con fines 
de explotación sexual.  
Pareciera como si algunos pobladores de Tlaxcala tuvieran una vocación natural, una predisposición genética 
para manejar ese tipo de negocios criminales.  
En particular debe señalarse a un pequeño poblado de no más de 10 mil habitantes. Una población que tiene 
menos habitantes que una junta auxiliar de Puebla. Esa la población se llama Tenancingo.  
Tenancingo, Tlaxcala, ha llamado la atención de medios internacionales como la BBC y la comparan con otros 
puntos del planeta como República Checa o Hong Kong donde la trata es un negocio de millones de dólares al 
año.  
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Dice un reportaje de la BBC:  
“Tenancingo podría ser un pueblo mexicano cualquiera, con su iglesia en el centro, sus calles de casas bajas y 
los caminos de tierra en los alrededores. Pero no lo es.” 
“El impresionante Ferrari rojo a las puertas de un motel, las viviendas con torres de colores y cristales tintados, 
la camioneta Lincoln aparcada en la calle no serían parte del paisaje en un pueblo mexicano cualquiera, pero sí 
de Tenancingo, "la capital de la trata de personas".  
“Así la han bautizado organizaciones de ayuda a las mujeres, que advierten que en esta localidad de apenas 10 
mil habitantes, ubicada en el estado de Tlaxcala, cerca del 10% de la población se dedica al reclutamiento, 
explotación sexual y venta de mujeres.”  
Hasta aquí la cita.  
Pero cuando llegan los operativos de la Policía Federal resulta que el poblado es demasiado pequeño para 
ocultar los autos deportivos, las camionetas lujosas, pero sobre todo las casas de seguridad donde mantienen 
cautivas a decenas de mujeres.  
¿Dónde se van los padrotes potentados? ¿Dónde se llevan a sus decenas de esclavas?  
Sin duda se refugian en las colonias de Puebla; una ciudad cosmopolita donde los vehículos de lujo dejan de 
ser un elemento aislado. Donde pueden comprarse casas lujosas, con grandes bardas perimetrales que impidan 
que cualquier vecino sepa lo que ahí ocurre.  
Otro factor que incide en que Puebla sea eje de la trata es su ubicación en el corredor DF – Salina Cruz.  
Del Distrito Federal al puerto de Salina Cruz, Oaxaca se desarrolla un corredor criminal.  
De norte a sur circula el tráfico de vehículos robados. Muchos de los autos robados en el DF terminan en el 
puerto oaxaqueño donde son remarcados para ser vendidos en el sureste o incluso en Centroamérica. 
Pero el corredor también fluye en sentido contrario. De sur a norte el tráfico es esencialmente de drogas, pero 
también de indocumentados centroamericanos.  
Si bien es cierto hay grupos de migrantes que optan por el recorrido a bordo de “la bestia” el fatídico ferrocarril 
que los lleva a travesar el país, otros prefieren buscar estadías temporales en Oaxaca, Puebla y el DF.  
Muchas mujeres centroamericanas son reclutadas por el Crimen Organizado con fines de explotación sexual. 
Y nuevamente se repite el fenómeno, ¿dónde ocultar la ostentosidad, las casas de seguridad, los grupos de 
escoltas, las casas donde pueden tener cautivas a decenas de mujeres? 
Puebla como ciudad privilegiada con una composición urbana heterogénea, concientos y cientos de zonas 
residenciales y clasemedieras, ofrece magníficos fraccionamientos para ocultar casas de seguridad. 
Por esto es --sin duda—, de las preferidas por las redes criminales. 
Apenas hace unas horas la detención de una pareja de ancianos que tenían a más de 20 mujeres en 
condiciones de explotación sexual en un hotel de mala muerte ubicado en la 8 poniente nos recordó que el 
Centro Histórico de la Angelópolis es otro de los sitios preferidos de las redes criminales. 
Pero por favor, que no se piense que esa pareja de ancianos María Victoria Morales Pérez y Rafael Corona 
Pérez, de 74 y 75 años de edad respectivamente, son las cabezas de una red de lenones y tratantes. 
Ellos sólo son los encargados de cuidar la casa. Son como una empleada doméstica, como un velador que está 
a cargo del cuidado del inmueble. 
En ese hotel poblano de mala muerte había mujeres de Chiapas, Veracruz, Tabasco, Tlaxcala, entre otras 
entidades.  
Estamos hablando de una red que va más allá de lo que puede hacer una pareja de septuagenarios.  
Esperamos que las autoridades avancen en las investigaciones y que esos simples vigilantes no queden como si 
fueran los grandes barones de la trata de mujeres.  
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/36511-la-trata-en-puebla-mas-alla-de-lo-
imaginable 

 
(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Sisis 
El rector de la UNAM, José Narro, puso el dedo en la llaga hace un tiempo, cuando habló de los 7 millones de 
“ninis” que sumamos en México, según datos duros del INEGI al corte del año pasado. A partir de ese momento 
el tema dio para discursos en todas las corrientes políticas y sesudas reflexiones. 
El dato fue ampliamente aprovechado por periodistas, columnistas, analistas y para “supuestamente” reenfocar 
las políticas públicas que permitan revertir las estadísticas. “Todos” manoseamos el tema.  
Y, ¿qué se ha hecho en el terreno de los hechos para revertirlo? Lamentablemente se siguen sumando nuevas 
generaciones de “ninis” con diversos impactos, nada halagüeños. 
Los famosos “ninis” algunos se han tirado al abandono, el olvido, otros se han convertido en verdaderos 
parásitos de sus familias. En tanto otros luchan por donde se puede para salir adelante a través del autoempleo 
con títulos académicos hasta de doctorado que de nada les han servido y para salir adelante han tenido que 
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aceptar su realidad, luchando desde la conducción de un taxi, operando como cajero de un banco y hasta 
vendiendo galletitas y lavando coches. 
Los “ninis” ni estudian, ni trabajan, porque al momento de incorporarse a la vida productiva de este país les ha 
tocado enfrentarse a un rosario de crisis de la que no pueden salir adelante.  
Pero desde la delegación de la Secretaría del Trabajo, la titular Vanessa Barahona, lejos de dejarse llevar por 
la corriente derrotista, emprende una serie de acciones para revertir el fenómeno o problema. 
En lugar de “ninis” asegura que trabaja para que se hable de los “sisis”  
Ella segura que en este país no se han agotado las posibilidades, y que por el contrario, ahora se comenzará a 
hablar de los jóvenes que “sí estudian y sí trabajan” 
Para este programa, la delegada está coordinando esfuerzos con todas las instancias necesarias para que en un 
plan conjunto, en un  trabajo de equipo, se generen las condiciones para que los jóvenes tengan la posibilidad 
de continuar con sus estudios y de trabajar, de ser redituables. 
Por lo que en las oficinas de la Delegación de la Secretaría del Trabajo ahora se hablará de los famosos “sisis” 
Así quedará descartada toda posibilidad de que los jóvenes se puedan escudar en la falta de oportunidades, 
porque a través de acciones específicas, se trabaja para generar empleo y condiciones que les permita 
combinar el estudio y el trabajo en el mercado libre y sin fronteras.  
En esta coyuntura, la delegada Barahona trabajará con las empresas también para que se aprovechen todas 
las posibilidades para generar un empleo y con este una nueva opción de vida con expectativas de futuro. 
Desde luego que ahondaremos más en el tema, pero por lo pronto resulta interesante que se trabaje, sobre 
todo cuando se tiene en cuenta que no se trata de una época electoral en la que todos prometen y nunca 
cumplen, y todavía peor, cuando llegan al poder deciden acciones que se voltean en contra de quienes los llevó 
al cargo. 
Hay que destacar que un persona como la delegada no puede fallar, porque en su momento ella fue una 
auténtica “sisi”, estudió su carrera de Derecho y sus estudios los combinó con una actividad productiva digna 
que le permitió su formación y su incorporación al mercado laboral por la puerta grande. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/36515-sisis 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
¿Qué hizo Eric Cotoñeto? 
Ayer los perredistas que conocemos y unos que no conocíamos echaban pestes de su dirigente estatal, don Eric 
Cotoñeto. ¿Qué hizo don Eric para merecer los malos comentarios que de él se hicieron la mañana de ayer? 
Que siendo presidente estatal de su partido se lanzó con todo en contra de la diputada federal perredista 
Roxana Luna Porquillo, acusándola, sin pruebas, de exigir el diezmo a presidentes municipales para tramitarles 
recursos.  
De vendido no lo bajaban, también sin pruebas, sólo que quienes así se expresaban no son dirigentes sino 
simples militantes de diversas corrientes de expresión o tribus perredistas. 
Atribuyen el inesperado y sorpresivo ataque del dirigente estatal contra la diputada de su partido, a que ella 
está manifestándose y moviendo gente contra lo que llama “privatización del agua”.  
Lo cierto es que los bonos de don Eric, de por sí muy bajos entre su militancia, ayer estaban prácticamente en 
el suelo y, al parecer, sin tener ningún poder de recuperación.  
Pronto los perredistas estarán como los priistas, exigiendo cambios en su dirigencia estatal. 
El Pacto por México ¿ya se salvó?  
La decisión del Congreso Nacional del PRD, de apoyar la permanencia en el Pacto por México, de su 
partido, puede tener tropiezos. 
Resulta que el PRI y el PAN tienen la intención de aprobar la reforma energética aún contra la opinión 
perredista, y ahí es donde va a arder Troya. 
Por algo a la reforma energética se le llama, emulando al ex dictador iraquí, Sadam Husein, “la madre de todas 
las reformas”. 
Eso es por el lado del PRD; por el lado del PAN, este partido está muy exigente en lo que se refiere a la reforma 
política. Nunca se pusieron tan gallitos para exigir reformas cuando gobernaban los presidentes Fox y Calderón, 
pero ahora sí, sobre todo el señor Ernesto Cordero, que según su ver y entender, el Pacto por México 
constituye un apoyo del PAN al PRI. Y señala que el PAN debe mantener su dignidad. 
Una dignidad que echaron por la borda los dos gobiernos federales panistas, según opinan todos y hasta 
muchos panistas, pues las ineficiencias, las torpezas y la corrupción, fueron el pan de todos los días. 
El Congreso perredista y Ebrard 
El Congreso perredista realizado el pasado fin de semana en Oaxtepec, Morelos, no resultó del todo 
limpio. 
Sí es cierto que fue mucho menos conflictivo que otros, pero al final hubo una inconformidad de parte del ex 
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jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, que amenaza con denunciar las violaciones que dice que 
hubo ante el Tribunal Electoral Federal. 
La amenaza de denuncia no la hizo en plan de pleito, sino comedidamente, explicando sus razones y tal vez por 
eso, los ánimos a favor o en contra no se encendieron. 
La respuesta del dirigente actual del PRD, Jesús Zambrano, también fue comedida. “Tiene todo el derecho a 
inconformarse y esperamos la respuesta del tribunal”, dijo. 
Los perredistas están tranquilos, como tal vez no lo habían estado nunca, a excepción de los poblanos que la 
van a tomar contra su dirigente en el estado. 
Pero se nota que el mensaje de Cuauhtémoc Cárdenas, cuando declinó participar en la contienda para la 
elección de nuevo dirigente nacional, les llegó. Cuauhtémoc les hizo ver la necesidad de terminar con las 
divisiones internas, unirse en torno a un proyecto común y dejar atrás las diferencias de grupos. Además, dijo 
estar en desacuerdo con las cuotas de poder a las diferentes expresiones internas, es decir, el PRD es un solo 
partido, no muchos partiditos. En su mensaje, Cárdenas Solórzano presentó todo un programa, un proyecto 
para quien salga triunfador en la contienda interna para dirigente nacional. Hacer del PRD un partido fuerte, 
congruente, de avanzada, sin pleitos, sin divisiones y sin cuotas para sus grupos internos. 
Pide RMV relación entre PAN y gobernantes panistas 
Durante el primer Foro Nacional sobre Experiencias Panistas de Buen Gobierno, realizado en 
Monterrey, el jefe del Ejecutivo de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, habló de su experiencia como 
gobernante de esta entidad. 
Dio a conocer los logros alcanzados por su gobierno en beneficio de Puebla y de México, dijo y pidió que haya 
mayor relación entre la dirigencia panista y los gobernantes surgidos de ese partido; mayor intercambio entre 
los propios gobernantes para aprovechar experiencias exitosas y aplicarlas donde se juzgue necesario. 
El mandatario poblano habló del impulso que se ha dado al turismo, tanto en el municipio de Puebla, como en 
los “siete pueblos mágicos” que hay ya en la entidad, del beneficio económico que eso ha provocado en amplios 
sectores de la población; de las fuertes inversiones que empresas alemanas como la Volkswagen y Audi 
realizan en Puebla y de los apoyos al campo, a la pequeña y mediana industria, así como del trabajo educativo 
que aquí llevan a cabo los maestros, con miras a impartir una educación de calidad. 
Ya hay nuevo secretario de Desarrollo Rural 
El gobernador Rafael Moreno Valle tuvo a bien designar al licenciado Mario Rincón González, titular 
de la Secretaría de Desarrollo Rural del estado. 
El nuevo funcionario ha tenido una importante carrera política y administrativa. Fue subsecretario de Asuntos 
Políticos, de la Secretaría General de Gobierno, al inicio de esta administración; secretario ejecutivo del 
Consejo Estatal del Servicio Nacional de Seguridad Pública; secretario de Desarrollo Social del estado y ahora 
titular de la Secretaría de Desarrollo Rural. 
Mario Rincón tiene una licenciatura en Administración, una maestría en Antropología y es candidato al 
doctorado. 
Su experiencia política se inició desde hace varios años en el PRI y ha continuado con éxito, ahora en el PAN. 
Diecisiete años de la AMPEP  
Al cumplir 17 años de vida, la Asociación de Mujeres Periodistas y Escritoras de Puebla, que preside 
Eva Virginia (Coca) Castillo, y en el marco del 60 aniversario de que en México se concedió el voto a 
la mujer, han decidido participar en esta conmemoración con una “cápsula del tiempo”. 
Mañana miércoles darán a conocer las bases para la participación de todas las poblanas que en alguna forma 
hayan incidido en la vida política, económica o social de Puebla, a fin de que en cuartilla y media expongan un 
mensaje para las mujeres del año 2053, en el centenario de la ley que concede el voto a las mexicanas, cuando 
dicha cápsula será abierta. 
La reunión será hoy en el salón Barroco de la BUAP y ahí se darán a conocer las bases.  
Ellas por su parte han pedido a diversas instituciones oficiales, políticas y universidades, para que inviten a 
todas las mujeres destacadas a tomar parte en esta cápsula del tiempo. Todas las mujeres que quieran 
participar podrán hacerlo sin distinción alguna.  
***De última hora, el diputado local por Izúcar de Matamoros, Ramón Felipe López Campos, falleció en un 
accidente automovilístico por el rumbo de Huaquechula. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/36517-que-hizo-eric-cotoneto  

 

 
 
 
(Rafael Micalco Méndez*) 
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La transparencia y la rendición de cuentas han sido una lucha constante de Acción Nacional, reconociendo el 
derecho que tiene la sociedad para conocer la labor de aquellos que los representan, es por ello que congruente 
a nuestra lucha y en cumplimiento a la obligación, los diputados federales del PAN en Puebla emprendemos en 
los próximos días tareas informativas con el fin de dar a conocer el desempeño que como grupo parlamentario 
hemos tenido en la LXII Legislatura en el primer año de labores. 
Como coordinador y dirigente estatal, aprovecho para agradecer y reconocer a mis compañeros diputados, 
Blanca Jiménez Castillo, María Isabel Ortiz Mantilla, Liliana Castillo Terreros y Néstor Gordillo Castillo, por el 
trabajo coordinado e institucional, estoy convencido que hemos logrado los contrapesos y consensos necesarios 
para representar dignamente a los poblanos en el Congreso de la Unión. 
Es oportuno destacar que dentro de los trabajos de la Legislatura se ha aprobado la Ley de Contabilidad 
Gubernamental en la cual se aprueban los criterios generales que administrarán la contabilidad gubernamental 
y la emisión de datos financieros de los servidores públicos. Esto permitirá que los mexicanos sepan cómo se 
administra cada peso del presupuesto federal y en caso de que los funcionarios no difundan la información 
serán sancionados. 
Reforma Laboral. Esta iniciativa la presentó el entonces presidente de la República, Felipe Calderón, para la 
modificación de la Ley Federal del Trabajo, con tal aprobación se acabó con la opacidad de muchos sindicatos. 
A través de esta reforma se sancionará el acoso y hostigamiento sexual, la discriminación será prohibida y 
castigada dentro de cualquier área laboral y un beneficio muy importante para las mujeres será la prohibición 
de solicitar certificados de embarazo como requisito de contratación. 
Reforma Educativa. Tomando en cuenta que la educación es la herramienta primordial para cambiar a México, 
la bancada panista promovió la creación del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE). 
Órgano autónomo que evaluará la calidad y resultados del Sistema Educativo Nacional. También se impulsó el 
Sistema Nacional de Formación Continua y Superación Profesional de Maestros de Educación en Servicio, al 
crear éstas instituciones los profesores se capacitarán y así proporcionarán una mejor enseñanza a nuestros 
niños y jóvenes. 
Autoridades más honestas. Para terminar con la corrupción que nos aqueja como sociedad, se aprobó la 
eliminación del fuero político para que nadie esté por encima de la ley, con esto se les juzgará como cualquier 
ciudadano. Los funcionarios no podrán escudarse en su puesto, pues tendrán que atender el llamado a la 
justicia aunque sigan en el encargo.  
Reforma a las Telecomunicaciones. Con la reformación al artículo 60 de la Ley Federal de Telecomunicaciones, 
se contará con una mejor calidad en el costo de los servicios y quedarán en el pasado los abusos de las 
compañías celulares, además de terminarse con el monopolio de éstas mismas. 
Ley de Amparo. Mediante esta iniciativa cualquier ciudadano podrá interponer un amparo ante la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) cuando considere que alguna ley afecte sus derechos humanos. Además 
se creó la figura del Amparo Colectivo para aquellos casos en que exista un común denominador en el tipo de 
violación del acto reclamado. 
Ley de Víctimas. En el PAN estamos conscientes de que cuando se comete un delito los ofendidos somos todos 
como sociedad, por ello hacemos propio el dolor de las víctimas y de sus familias. Es por eso la creación del 
Registro Nacional de Víctimas para que éste defina las obligaciones de las autoridades correspondientes según 
su competencia en cada delito y aseguren su correcto desempeño y trabajo. Además de que se le proteja a la 
víctima y se le proporcione ayuda o reparación integral. La reparación integral comprende la rehabilitación, 
compensación y garantías de no repetición. 
Cada una de estas medidas será implementada a favor de la víctima teniendo en cuenta la gravedad y 
magnitud del hecho cometido. 
Protección de periodistas. El Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional votó a favor de una serie de 
reformas que protegen y aseguran el ejercicio libre del periodismo en México. Con esto el Ministerio Púbico 
Federal podrá investigar todos los delitos contra periodistas, y además aprobó que las penas para los agresores 
aumenten un tercio y un 50% en el caso de que quien agreda sea un servidor público o por cuestiones de 
género. 
Se realizaron modificaciones a la Ley de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) para dar 
continuidad a la defensa y promoción de los derechos humanos y así contribuir al desarrollo integral de la 
persona. Con esta nueva reforma se podrán presentar denuncias de juicio político ante la Cámara de Diputados 
o ante las legislaturas de los estados. 
Seguiré con el compromiso que adquirí el 1 de septiembre de 2012 con la ciudadanía siempre velando por el 
bienestar de las familias mexicanas, llevando como sello distintivo de mi Partido Acción Nacional el lograr Bien 
Común. Nuestra labor continúa para que México siga avanzando. 
*Diputado federal y presidente estatal del PAN. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3205357.htm 
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(La Entrega/Marco Aurelio Mirón) 
 
Pablo Fernández, interesado más en el Congreso que en la dirigencia del PRI 
El pasado sábado se llevó a cabo en la Ciudad de México la instalación del quinto Consejo Político Nacional del 
PRI, con la presencia de 650 de los 720 consejeros. La finalidad fue presumir los cambios internos como parte 
de la estrategia para fortalecer el proyecto de trabajo de la federación. 
Pareciera que el dato fuera un tanto intrascendente pero llamó la atención el caso de la delegación de Puebla. 
¿Por qué?  
La razón fue la ausencia del delegado presidente del Comité Directivo Estatal, Pablo -Pablito- Fernández del 
Campo. 
Los motivos de su inasistencia hasta el momento son desconocidos, pero cuentan no fue bien visto en las altas 
esferas del Revolucionario Institucional. 
Sobre todo porque no se trataba de un evento común, sino del Consejo Político Nacional, presidido el líder 
nacional, el mexiquense César Camacho, encaminado a destacar el -supuesto- liderazgo del presidente Enrique 
Peña Nieto, abordar las normas de la vida interna del partido y analizar desde ahora las cartas más fuertes a 
participar en los comicios del 2015. 
Pero nada de eso pareció importarle al delegado presidente, quien ha empezado a tener un más bajo perfil... 
de lo acostumbrado. 
La ausencia de Fernández del Campo no tuvo un impacto en la delegación poblana, compuesta por senadores, 
diputados federales y miembros del gabinete federal. 
Aseguran que ha decidido empezar a despedirse de su catastrófica gestión marcada por los señalamientos en 
contra de vender candidaturas, elegir perfiles sin posibilidades de triunfo, pelearse con las "vacas sagradas" o 
con "cierto peso" del priismo poblano, así como anteponer sus intereses personales para lograr que fuera la 
primera posición de los candidatos plurinominales en el siguiente Congreso del Estado a entrar en funciones el 
15 de enero. 
Así de fácil. 
No tiene por el momento otra lectura, más que su decisión de abandonar el cargo que le fue encomendando sin 
que pudiera entregar buenas cuentas. 
Su preocupación está en qué hará cuando llegue al congreso local. 
Cuentan que una "raya más al tigre" ha sido integrada al expediente de Pablo Fernández, con la finalidad que 
sea analizado su actuación y quede como uno de los priistas incapaces de asumir cargos de liderazgo. 
** 
Desde el pasado jueves empezaron a correr las invitaciones de voz en voz, pero de manera discreta, para la 
despedida de Guillermo Nares Rodríguez al frente de la dirección de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales 
de la BUAP. 
La hora marcada fue el viernes a las 15:00 horas en el salón Jardín en la colonia San Manuel. 
Acudieron desde docentes, investigadores y personal administrativo. Ningún alumno fue citado.  
Solamente fueron avisados gente de absoluta confianza y que pertenecieran al grupo del ahora ex director, 
pues este día el Consejo de Unidad Académica nombrará al director provisional en funciones en la primera 
quincena de enero. 
Cuentan que la comida fue integrada por carnitas, cerveza, tequila, whisky y brandy. 
Aunque se esperaba un mensaje emotivo pero también cargado de señalamiento contra los tres últimos 
rectores -Enrique Doger Guerrero, Enrique Agüera Ibáñez y Alfonso Esparza Ortiz-, Nares Rodríguez se enfocó 
a manifestar su agradecimiento a quienes aceptaron la invitación. 
El académico señaló que su etapa en la universidad ha concluido, pero garantizó que su nombre permanecerá 
vigente por los logros alcanzados en ocho años al frente de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales.  
Mientras tanto, en cada una de las mesas empezaron a surgir especulaciones acerca del futuro inmediato de 
Nares Rodríguez. Algunos consideraron que se refugiará en su escuela, la Universidad Siglo XXI; otros, afirman 
que dará "guerra" en otras posiciones dentro del gobierno municipal.  
En lo único que coincidió la mayoría es que Carlos Moreno ganará la elección de enero como próximo director 
de esa unidad académica. 
Mientras tanto, cuentan que Arturo Rivera Pineda y Fernando Andraca, empiezan a ser vistos como dos neo-
demócratas que se vendieron a la administración central de la BUAP por desistir de los amparos y procesos 
legales del proceso electoral de la facultad de Derecho. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3205358.htm 
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(Reflexiones/ Miguel Ángel García Muñoz) 
  
A TURBULENTA RELACIÓN ENTRE ALEJANDRA SOTA, CALDERÓN Y MORENO ROSAS 
E l tiempo suele descorrer los grandes misterios.  
Ayer, en este espacio, hablamos de Felipe Calderón Hinojosa, al que muchos mexicanos apodan el “EMISARIO 
DE LA MUERTE”. 
Hoy hacemos referencia nuevamente, máxime que se ha convertido en una “celebridad” en los escenarios de 
Fórmula Uno, pero también es sospechoso de alta corrupción. 
Anoche bailó samba en el Gran Premio de Brasil; el fin de semana pasado estuvo en Austin, Texas, pero lo que 
muchos han olvidado es su turbulenta relación que sostuvo con la ex Secretaria de Comunicación Social y ex 
Coordinadora de Estrategia y Mensaje Gubernamental de la Presidencia de la República, Alejandra Sota 
Miraflores, teniendo que ver el Gobernador panista de Puebla Rafael Moreno Rosas. 
No me refiero a una relación de índole amorosa y si la hubo, no me consta, aunque posiblemente sepa algo 
Margarita Zavala, pero sí en el plano de complicidades de impunidad y corrupción. Y es que, Alejandra Sota, 
está siendo investigada por la Secretaría de la Función Pública y el IFAI por los delitos de peculado y tráfico de 
influencias, favoreciéndose en lo personal y a un grupo de amigos del ITAM, donde estudió, conformando, para 
tal fin, la Sociedad Defoe Sperts on Social Reporting y la empresa Milenio Consultores. 
Sin duda, hay responsabilidad de Felipe Calderón, pues la cobijó hasta el último momento, tan es así que fue 
una de sus invitadas personales, días antes de entregar el poder a ENRIQUE PEÑA NIETO, específicamente el 
19 de noviembre de 2012, a la carrera de Fórmula Uno en Austin, Texas, para ver correr a Sergio “Checo” 
Pérez, haciéndose acompañar de la Secretaria de Turismo, Gloria Guevara Manzo y del Ministro de la Corte, 
Salvador Aguirre Anguiano. 
¿DÓNDE ENTRA RAFAEL MORENO ROSAS? 
Mis confidentes aseguran que al iniciar 2012, en plena efervescencia política, El entonces Presidente Calderón 
habló con Moreno Rosas, para pedirle que se lanzara con todo a favor de Ernesto Cordero Arroyo para ganar la 
candidata interna del PAN. Javier Lozano Alarcón sería el brazo armado, el belicoso para ser precisos y no dejar 
pasar a Josefina Vázquez Mota. 
Así se hizo. 
Nuevamente fue Alejandra Sota Miraflores la encargada de filtrar todas las estrategias de descrédito en contra 
de Josefina, haciéndolas explotar el Gobernador en Puebla. Aparte de hacer ganar a Ernesto Cordero, la 
encomienda principal era destrozar al PRI con Enrique Peña Nieto a la cabeza.  
Todo fue hecho al pie de la letra, pero fracasaron. 
Perdió Cordero. 
Triunfó Josefina. 
Enrique Peña Nieto fue tercero en Puebla, pero se adjudicó la Presidencia de la República. 
Moreno Rosas, quedó como el traidor que ha sido siempre, queriendo actualmente limpiar su imagen adulando 
al Jefe del Ejecutivo. 
Todo en vano; Rafael Moreno Rosas, es una composición de vanidades, soberbia, prepotencia, ambición 
desmedida, megalómano y mitómano consumado. 
Así lo describen sus íntimos y su ficha está enmarcada en los anales del Gobierno 
Federal. Imposible borrarla. 
Como colofón de esta romántica historia, Alejandra Sota también fue recomendada por Calderón para estudiar 
una Maestría en Harvard, donde él imparte cátedra. Pero, ¡Oh, sorpresa!, su protegida nunca se tituló en el 
ITAM en la Licenciatura en Ciencias Políticas. 
********** 
LLEGARÁ el día en que se sepa la cantidad de movimientos en nóminas del Gobierno de Rafael Moreno Rosas. 
Es de escándalo; los forasteros inundan los cargos; las injusticias son descomunales. Basta observar que en un 
lapso de tres años se han dado seis nombramientos en la SEDESO y el que viene. El último en despachar fue 
Mario Rincón González, quien se va a la Secretaría de Desarrollo Rural y Ordenamiento Territorial.  Mario 
Rincón, quien ganó la elección para Diputado por Amozoc, no ejercerá y si bien es una persona capaz, nada 
que ver lo que ha sido con las funciones que desempeñará. Hoy, los funcionarios son todólogos. Por eso 
estamos como estamos. TODOS LOS DÍAS EN EL HERALDO DE PUEBLA. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/11/26/pdfs_26-11-13.pdf 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*RMV deja gobierno por el PAN 
*Ruedota, con más desperfectos 
Dejando en segundo término al gobierno del Estado, el inquilino de Casa Puebla prácticamente está en 
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precampaña presidencial. 
Con recursos del erario público estará viajando a las diferentes entidades del país para hacer contacto con los 
comités estatales de su Partido Acción Nacional y solicitar su apoyo para 2018. 
De esta manera, abandona sus deberes. 
Relega en los funcionarios los compromisos del gobierno. 
El domingo pasado estuvo en el primer Foro nacional experiencias panistas de buen gobierno, celebrado en 
Monterrey, Nuevo León. 
Según la exposición del inquilino, su objetivo (¿?) es de que “los gobernadores panistas deben de estar en 
contacto con su partido”. 
Sin embargo, su verdadero fin es ir recorriendo los comités de los Estados del país, para sostener reuniones 
con dirigentes y militantes, con la visión de ir delineando un plan desde ahora en su intento por llegar a Los 
Pinos. 
Y en ello no le importará estar gastando el dinero de los impuestos de los poblanos, usar el helicóptero cuyo 
costo oculta, hospedarse en un hotel de cinco estrellas, llevar a sus guardaespaldas y asistentes. 
Aunque sea domingo, un gobernador tiene actividades y deberes en su estado. 
Al inquilino eso es lo menos que le importa. 
Como siempre ha sido su estilo. 
Aprovecharse de los cargos para buscar otro. 
En esta situación, demostrar que ha sido buen gobernador y que Puebla progresa. 
En efecto, progresa pero la pobreza, la marginación, el hambre, el desempleo. 
Los poblanos son su escudo. 
Quiere demostrar ser un ejemplo de todos los mandatarios emanados de Acción Nacional. 
Sin embargo, la realidad es otra. 
A quien quiere engañar con su explicación de que va a los comités estatales del PAN para “compartir 
experiencias de trabajo y la posibilidad de replicar proyectos exitosos, destacando los avances que ha tenido su 
administración en beneficio de Puebla y del país (sic)”. 
Así que ahora ya no habla sólo del Estado sino también del país. 
Vaya. 
Va presumiendo en sus intervenciones con su exposición de “La experiencia de Puebla”, donde resalta que 
gracias al trabajo coordinado entre los tres órdenes de gobierno se han logrado grandes transformaciones en la 
entidad poblana. 
¿No será mejor que diga gracias a que los tres Poderes del Estado bajo mis órdenes han hecho de lo que les 
digo? 
Se le llena la boca al decir que hay progreso en Puebla, que se ha fortalecido la salud y el campo. 
¿El campo? 
Puebla está en los primeros lugares de pobreza. 
En Salud inaugura hospitales sin médicos ni enfermeras. 
Que se lo crean en otras entidades. 
Aquí la verdad es de su mal gobierno. 
Opresor y autoritario. 
Pero ya está en precampaña presidencial. 
LO QUE LLEGÓ AL CORREO 
Un lector de este espacio confió al reportero que se están ocultando más desperfectos de la famosa ruedota del 
inquilino. 
Se van a un lugar donde no sean vistos los especialistas en electricidad y aire acondicionado para reparar los 
daños que han venido sufriendo las cápsulas. 
Otras personas se han quedado dentro de ellas. 
El inquilino ha dado la orden de que no trascienda la información. 
Sin embargo, se ha empezado a divulgar. 
Esto tiene al inquilino de malas. 
Por más que le busca –como se lo dije ayer-, no lograr el éxito de su ruedota. 
No ve que brille la “estrella” de Puebla. 
¿Por qué no habla de este su gran proyecto en su precampaña? 
De los 400 millones de pesos que dijo le costó a los poblanos. 
Que les informe a los panistas de sus derrotas. 
No sólo presumir de éxitos. 
Que incluya también su teleférico. 
Obra que está paralizada. 
Del maratón de Puebla que fue todo un fracaso. 
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Según internacional. 
Ningún corredor de esta talla vino. 
Por eso a los poblanos les da miedo la ruedota. 
¿Por qué no se sube él? 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/11/26/pdfs_26-11-13.pdf 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
  
Venderán un Soapap con solvencia; vale 9,140 mdp 
El gobierno de Puebla concesionará a particulares una empresa pública sana, solvente y con la suficiente 
solidez financiera para enfrentar cualquier crisis. 
El Soapap no está en quiebra y mucho menos representa una carga para las autoridades, como se ha querido 
demostrar en los últimos años. 
El Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de Puebla dispone de un activo total de 9 
mil 140 millones 222 mil 103 pesos con 83 centavos. 
Dicha cantidad equivale a tres años de presupuesto para Puebla capital, la cuarta ciudad más importante del 
país. 
En su último ejercicio fiscal, el Soapap reportó su primer superávit en años por 111 millones 338 mil pesos, de 
acuerdo con lo que revela una auditoría practicada al organismo por parte del despacho Zárate García Paz & 
Asoc., S.A de C.V, cuyos resultados están en poder de la Auditoría Superior del Estado, a cargo de David 
Villanueva Lomelí. 
El documento de 226 cuartillas, cuya copia tiene Al Portador, indica que el pasivo del Soapap suma los 4 mil 
573 millones de pesos, pero cuenta con un patrimonio de 4 mil 566 millones de pesos. 
El despacho auditor externo le aplicó al Soapap la prueba de la solvencia, la cual arrojó como resultado que por 
cada peso de pasivo, la paramunicipal cuenta con dos pesos en activos. 
¿Por qué el gobierno de Puebla concesionará una empresa pública sana y con números negros a particulares 
por 30 años? 
Es, sin duda, la privatización de las ganancias públicas y el negocio del siglo en Puebla. 
Veamos más datos de la última auditoría externa: 
Los ingresos han repuntado 35.93 por ciento. 
Los servicios personales disminuyeron 13.26 por ciento con la reducción de 450 plazas laborales. 
La deuda pública del Soapap tuvo un decremento de 70.60 por ciento. 
La recaudación del organismo repuntó 36 por ciento, señala el despacho auditor con sede en el Estado de 
México. 
Por cada peso de interés de deuda, la paramunicipal cuenta con recursos por 1.78 pesos para pagarlo o hacerle 
frente. 
Su capacidad de cobertura de deuda es inmejorable, pues por cada peso por pagar, la entidad cuenta con 6.64 
pesos para cumplir sus obligaciones, aunque se recomienda no contratar pasivos a largo plazo hasta que no 
depure su cartera vencida, apunta el despacho externo. 
Los gastos del Soapap bajaron 54.73 por ciento en el último año. 
El monto de las cuentas incobrables asciende a mil 399 millones de pesos. 
La estabilidad financiera y el nivel de apalancamiento del organismo son razonables. 
Las cuentas por cobrar subieron 21.69 por ciento, luego de sumar más de 3 mil millones de pesos. 
La regularización de la cobranza se ha elevado 380 por ciento, luego de que se concesionó el servicio a la 
empresa CESFI Group. 
Los subsidios al organismo han disminuido 9.81 por ciento. 
Licitación opacaAhora se explican perfectamente las razones de las autoridades para mantener en la opacidad 
el proceso de licitación, pues los resultados de la auditoría indican que el Soapap no amerita su privatización. 
El Congreso del Estado recientemente inició un procedimiento legal contra el ex director Eduardo Macip Zúñiga 
por incurrir en diversas irregularidades y le fijó una sanción económica superior a los 10 mil millones de pesos, 
casi el activo total del Soapap. 
¿A qué empresa se pretende beneficiar con el regalo de un organismo que a juzgar por la auditoría no requiere 
venderse? 
El Soapap como Pemex, víctima de la privatización de las ganancias. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11341:venderan-un-soapap-
con-solvencia-vale-9140-mdp&catid=35:alportador&Itemid=70 
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(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Viene Banck a rescatar la política social de RMV 
Como un auténtico bombero, Luis Banck Serrato llegará a partir del primer día del 2014 a encargarse de uno 
de los grandes fracasos de la actual administración estatal: la política social. 
Una vez que sea nombrado secretario, Banck tendrá que hacer un trabajo que en el papel luce titánico. 
Y es que, de entrada, llevará a cabo la enorme y drástica cirugía que convierta a la dependencia, de una 
secretaría enfocada únicamente a operar en lo electoral a plantearse el diseño y la aplicación de políticas 
públicas de eficacia comprobada para atender la demanda más urgente de este estado: la superación de la 
pobreza. 
Y lo peor es que todo esto lo tendrá que hacer en apenas tres años. 
Claro, si es que aguanta. 
El reto es mayúsculo si tomamos en cuenta que no empezará de cero y tendrá que recomponer los nulos 
resultados entregados por sus títeres antecesores. 
La razón de ser de la llegada de Banck a la SDS poblana es muy clara, aunque jamás se reconozca en el 
discurso oficial: los números del Coneval  desnudaron la cruda realidad de la pobreza en Puebla y el enorme 
fracaso de los programas sociales que opera el gobierno estatal. 
Lo anterior, de no enmendarse, puede convertirse en una enorme y pesada losa para el proyecto presidencial 
de Moreno Valle. 
Impensable que un aspirante a la primera magistratura del país tenga como carta de presentación un fracaso a 
cuestas en la aplicación de la política social en su estado, en un México en donde más del 60% de la población 
sufre de algún grado de pobreza. 
Una vez ganado absolutamente todo en lo electoral, tal parece que llegó ya la hora de los pobres. 
Sin embargo, el nombramiento de Banck Serrato no puede ser más acertado en la lógica de buscar resultados 
concretos en el menor tiempo posible. 
Ha cumplido de sobra en experiencias anteriores en el servicio público y ha sorteado también con éxito las 
exigencias de las grandes ligas del sector privado. 
Además, conoce de sobra la forma de trabajar del gobernador, goza de su entera confianza y eso le dará un 
halo de independencia para poder hacer su chamba al margen de la siempre constante tentativa manipuladora. 
El único negrito en el arroz tiene que ver con la negativa original de Banck a integrarse al gabinete estatal hace 
tres años. 
En ese entonces, a pesar de las enormes presiones que lo bombardearon por todos lados se mantuvo firme en 
su decisión y declinó llegar al cargo que ahora ocupará a partir del próximo año. 
Algo muy serio no le gustó de su amigo el entonces gobernador electo y prefirió seguir en su cargo de Director 
Ejecutivo de Negocio Institucional Público de Metlife Seguros, una chamba de la que se despedirá el último día 
de diciembre y a la que muy pronto podría empezar a añorar. 
Al tiempo. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11344&Itemid=71 

 

 
 
(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
¿Consejeros Ciudadanos o Cerditos Públicos? 
El oficio de los consejeros es como el de los políticos: todo se basa en las relaciones públicas, las amistades y 
los arreglos secretos. 
Hasta hoy, el Instituto Federal de Acceso a la Información era manejado desde Los Pinos. 
Incluso los consejeros eran nombrados directamente por el Presidente de la República. 
Con la reforma al IFAI las cosas cambian. 
Y es que serán los partidos políticos, a través de sus senadores, quienes colocarán las piezas a su antojo. 
Muchos se han apuntado desde ya a integrar el nuevo IFAI y el inminente Instituto Nacional Electoral. 
Jacqueline Peschard, por ejemplo, tiene tan buen perfil que cabe en los dos. 
Gerardo Laveaga, cuestionado presidente del IFAI, alzó la mano para repetir. 
Óscar Guerra Ford, titular del Instituto de Acceso a la Información Pública del Distrito Federal, ya hasta repartió 
plazas en caso de llegar. 
Miguel Castillo Martínez, ex titular del organismo yucateco de transparencia y presidente de la Conferencia 
Mexicana de Acceso a la Información Pública (COMAIP), es otro que se mueve en el mejor estilo de las mafias 
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políticas. 
Y es que junto con Guerra Ford y otros consejeros creó un órgano de presión que funciona como un sector del 
PRI. 
Y desde ahí empujan sus candidaturas en aras de ingresar a la nueva IFAI. 
Por cierto: en esa lógica de presión se mueven también algunos miembros de la Asociación Mexicana de 
Derecho a la Información (AMEDI) como de Artículo 19. 
Sí: la cargada de los búfalos ciudadanos. 
Ángel Trinidad Zaldívar es otro de los consejeros federales que no cejan en su intento de entrar a la naciente 
nómina. 
El poblano Alfredo Figueroa Fernández, hoy desempleado, hace toda clase de malabares políticos para ser 
tomado en cuenta. 
Todos ellos, salvo la señora Peschard, recurren al lobbying político con senadores y altos personajes del 
Gobierno federal en aras de ser incorporados como consejeros del nuevo IFAI o del INE. 
Y es que al final del día los partidos políticos habrán de repartirse un muy suculento botín. 
No dude el lector que en una sola canasta metan a los candidatos a consejeros del IFAI y del INE y tras las 
cuotas de rigor, salgan de ahí los nuevos integrantes de esa burocracia dorada.   
Se dicen ciudadanos, apartidistas y químicamente puros. 
Son, en efecto, todo lo contrario. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6493 

 
(Pájaros en el Alambre) 
 
Ni cómo ayudar a la diputada federal del PRD, Roxana Luna Porquillo, que ayer en una conferencia de prensa 
dijo tajantemente que no conocía al ex candidato del PRI a la presidencia municipal de San Pedro Cholula, 
Sergio Galindo, cuando desde este fin de semana comenzó a circular una fotografía en la que aparece 
levantándole la mano en el proceso electoral. Ante los medios de comunicación declaró que desconoce el origen 
de esa imagen. 
Y ya que estamos platicando otra vez de esta legisladora, los pájaros nos contaron que los perredistas están 
muy enojados con ella porque por alguna extraña razón, entregó recursos de su gestión como  diputada federal 
a una comunidad del estado vecino de Oaxaca, haciendo a un lado las peticiones de algunos municipios 
poblanos gobernados por militantes de su partido político. 
Si en la calle ven a cinco personas vestidas de azul no se espanten, tampoco se emocionen, pues son los 
diputados federales del PAN por Puebla encabezados por Rafael Micalco Méndez, quienes están promocionando 
su primer informe de actividades. ¿Tendrán qué informar? 
Las autoridades que cuidan el medio ambiente deberían darse una vuelta los fines de semana por la carretera 
federal que comunica los municipios de San Pedro Cholula y Huejotzingo, para que tomen nota de la enorme 
contaminación que producen las personas que se dedican a la elaboración de tabiques. 
En el Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) ya tienen algunas pistas de la persona que vendió en varios 
miles de pesos, el borrador del dictamen sobre la impugnación a la elección municipal de Venustiano 
Carranza. Los pájaros nos adelantan que es alguien muy allegado al magistrado Ricardo Adrián Rodríguez. 
Seguimos investigando para corroborar esta versión. Por cierto, hoy el TEEP presentará de manera oficial ese 
dictamen en la sesión pública. 
Y los pájaros nos preguntan cuántos de los priistas que han alzado la mano o lo harán en los próximos días en 
busca de la dirigencia estatal, lo hacen porque su verdadero interés es conseguir la candidatura a una diputación 
federal. '¿Cuántos disparan arriba para ver qué cachan abajo?' 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6495 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Youshimatz, fuera 
De ministro sin cartera a fiscal de hierro, Eukid Castañón Herrera tiene puesta la mirada en el director del 
Instituto Poblano y de Cultura Física y Deporte, José Manuel Youshimatz. 
Al ex medallista olímpico se le habría encontrado una serie de movimientos extraños con dinero público por 
más de 15 millones de pesos, monto que deberá integrar antes de abandonar la dependencia a la que fue 
incorporado desde el inicio de la administración estatal. 
El robusto expediente que obra en la Secretaría de la Contraloría contiene todo tipo de evidencias: desde 
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movimientos financieros hasta comunicaciones privadas en los que acuerda términos, condiciones y 
coordenadas para el uso de recursos de manera extralegal. 
Y aunque no existe acuerdo aún para incorporar al cargo como reemplazo al exjugador del Real Madrid Hugo 
Sánchez Márquez, la decisión de abrir la puerta de atrás para una salida discreta está tomada y todo depende  
de la reintegración de los recursos. 
El nombre de José Manuel Youshimatz ha estado sujeto a diversos señalamientos desde los tiempos en que fue 
funcionario de la Comisión Nacional del Deporte en la gestión panista de Felipe Calderón Hinojosa. 
Fue Bernardo de la Garza, extitular de la Conade, quien anunció el cese del poblano cuando una delegación de 
atletas que viajarían a Mayagüez, Puerto Rico, quedó varada en Cancún por una responsabilidad atribuida al 
aún director del deporte en Puebla, en agosto de 2010. 
El nombramiento de José Manuel Youshimatz forma parte de las propuestas que en su momento realizó Luis 
Maldonado Venegas cuando asumió la Secretaría de Educación Pública. 
La fuente consultada consideró difícil haya alguien que en medio de esta circunstancia, meta las manos al 
fuego por quien manejó con desaseo el dinero de la dependencia que le fue encargada. 
En el sótano… 
1.- Noticias del Congreso. Un grupo de tres de los 14 diputados federales del PRI negaron estampar la firma 
en el proyecto de construcción de la carretera que irá de Africam a Tetela, uno de ellos, el excandidato al 
gobierno del estado, Javier López Zavala; los otros, Soraya Córdova y Arístides Campos Córdova, identificados 
con el grupo de Antorcha Campesina. 
2.- Consensos en la BUAP. Desde que Alfonso Esparza Ortiz se perfilaba para ser rector de la institución de 
educación superior comenzó un tejido fino para acercar a grupos que se habían distanciado con otras 
gestiones, como el académico Huberto Juárez y Francisco Vélez. 
Anoche durante el concierto de la Orquesta Sinfónica de la BUAP, que dirige Alberto Moreno, se pudo ver entre 
el público a dos destacados académicos y activistas de las mejores causas de la izquierda: Catalina Pérez 
Osorio y el propio Francisco Vélez. 
3.- Pies en polvorosa. Si alguien busca al edil de Teziutlán con licencia, Carlos Peredo Grau, lo podrá 
encontrar en la ciudad de Houston, Texas. No es casualidad que desde tiempo atrás haya decidido diseñar un 
plan de vida familiar para radicar en esa ciudad estadounidense este hombre a quien auditan con microscópica 
dedicación sus cuentas públicas. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UpSD_tLTwbA 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
De magistrados, jueces y cosas peores 
El delegado de la Secretaría de Desarrollo Social, Juan Manuel Vega Rayet, haría bien en deslindarse de 
la exsocia de su extinta mujer, Carmen Erika Suck Mendieta, la señora Haydee Vázquez Hernández, quien 
enfrenta al menos dos denuncias  por fraude, por falsificar documentos y expedir cheques a nombre de 
una compañía de la que es socia, pero no representante legal. 
La empresa en cuestión se denomina Vázquez Suck Asociadas SA de CV, de la cual la esposa de Vega 
Rayet, fallecida el 23 de junio de 2012, era administradora y apoderada legal. 
Entre los afectados por la exsocia de su mujer se encuentra Silvia Fernández Mendoza, hija de uno de los 
introductores de pollo más importantes del país, a cuyo nombre se expidieron dos cheques por 80 mil y 47 mil 
645 pesos en agosto de este año, de una cuenta de Banamex a nombre Vázquez Suk Asociadas. 
La defrauda ya presentó denuncia ante la Agencia del Ministerio Público de San Pedro Cholula, la cual 
quedó registrada en la Averiguación Previa 4109/2013/SPCHO. Ahí se asienta que la señora Haydee 
Vázquez Hernández usó el nombre del delegado de la Sedesol para intimidar a la agraviada: “ni te metas 
conmigo, el viudo de mi socia, el licenciado Vega Rayet, es un hombre muy importante, así que piensa lo que 
haces antes de que le pase algo a tu familia”. 
Se sabe que otro de los defraudados es un señor de apellido Rivera, dueño de la plaza comercial donde se 
ubican las oficinas de Vázquez Suck Asociadas, en Calzada Zavaleta 412-A, de la colonia Santa Cruz 
Buenavista de la ciudad de Puebla. 
*** 
Este sábado se reunieron en el Club de Golf La Huerta, de Cholula, los egresados de la Escuela Libre de 
Derecho de Puebla, entre los que figuran prominentes funcionarios estatales, así como jueces federales, 
magistrados recién nombrados en el Poder Judicial y jueces del fuero común. 
El festejo se prolongó hasta muy tarde, lo que propició algunos excesos, entre ellos el de un magistrado, al que 
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prácticamente sacaron de palomita dos de sus excompañeros  estudiantes: el exdiputado y excandidato a la 
presidencia municipal deTehuacán, José Othón Bailleres Carriles, y el exconsejero presidente del Instituto 
Electoral del Estado, Alejandro Necoechea Gómez. 
¿Adivina el nombre? 
Aquí algunos tips: Tiene sus oficinas en Ciudad Judicial, se encuentra adscrito a una Sala en Materia Penal del 
Tribunal Superior de Justicia y fue procurador de Justicia en el sexenio deMario Marín Torres. 
*** 
Esta semana fue citado a comparecer ante la Agencia del Ministerio Público especializada en delitos cometidos 
por servidores públicos el Juez Cuarto Civil de Puebla, Armando Pérez Acevedo. 
El juez está acusado de incurrir en un supuesto delito en contra de la administración de justicia por decretar 
un embargo fantasma, asunto que es investigado por la Dirección General para la Atención de los 
Delitos Relacionados con los Servidores Públicos, a cargo de Benjamín Albores Manzo. 
*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 
Cinco prospectos para el PRI 
De entre los diputados federales poblanos habrá de surgir el nuevo dirigente estatal del Partido 
Revolucionario Institucional. Bajo observación del comité nacional se encuentran perfiles como el 
de Enrique Doger Guerrero, Rocío García Olmedo, Víctor Díaz Palacios, Jesús Morales Flores y Javier 
López Zavala. 
Ahora, lo que a cada uno de ellos corresponde es manejarse con cabeza fría y pies de plomo para que la 
evaluación sea aprobada no sólo por César Camacho Quirós el presidente tricolor, sino por el mismo Presidente 
Enrique Peña Nieto y el Secretario de Gobernación Miguel Angel Osorio Chong. 
Independientemente de las relaciones personales y políticas con que cada uno de los prospectos cuente con el 
equipo de gobierno, habrá de tomarse en cuenta la trayectoria local y el buen ambiente del que puedan gozar 
de entre los grupos poblanos. Es decir, tener, como se dice en política, “muy buenos amarres”. 
Para el PRI nacional y la importancia que tendrán las elecciones federales del año 2015 es necesario construir o 
reconstruir un partido sólido a nivel local, en particular después de la paliza que el gobernador Rafael Moreno 
Valle les arrimó en la reciente elección municipal y legislativa. Y para ello, desde el centro de la República se 
han puesto como proyecto tener un liderazgo representativo. 
Víctor Díaz Palacios además de secretario de Desarrollo Rural ha sido diputado federal, con la actual, en tres 
ocasiones. 
Rocío García Olmedo ha sido dirigente de las Mujeres priistas, diputada local y ahora diputada federal. 
Jesús Morales Flores es por tercera ocasión diputado federal y ha sido funcionario federal de bajo nivel, pero 
secretario de Educación Pública también y legislador local. 
Enrique Doger Guerrero ha despachado como alcalde de Puebla y rector de la BUAP además de ser diputado 
local con licencia. A su favor o como un “plus”, cuenta con que las dos elecciones en las que ha competido las 
ha ganado y en la capital del Estado. 
Javier López Zavala ha sido secretario de Gobernación y de Desarrollo Social, desde donde construyó la 
candidatura a la gubernatura, que perdió frente a Moreno Valle. 
Ya vemos que por curriculum y experiencia no paran. Ahora, les falta convencer a los grupos priistas locales 
para sumar y no restar. 
En sus manos y talento está, el ser considerados para una posición política importante, de privilegio y de retos. 
Y vaya retos. Pero en sus manos también está una derrota si a cambio de la prudencia impera la 
desesperación, si en lugar de la humildad se impone la soberbia, si a cambio de la unidad, se privilegia el 
sectarismo de grupos. Ser incluyente, es la clave. 
Allá ella y ellos. 
El Verdugo 
El único que no va a opinar en la sucesión del dirigente priista de Puebla, será el ex gobernador Mario Marín 
Torres. El Verdugo dice: capaz que le pide una comisión del 20 por ciento. 
Gracias.  
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-25/cinco-prospectos-para-el-pri 
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(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Rincón: El “Todólogo” del Sexenio 
Mario Rincón González se convirtió en el “todólogo” del gabinete estatal, una especie de mil usos, una 
suerte de apagafuegos. 
Su tránsito por el sexenio ha sido frenético, por decirlo decentemente: 
Subsecretario de Asuntos Políticos y Protección Civil de la Secretaría General de Gobierno. 
Encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva de Coordinación del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública. 
Candidato de la coalición Puebla Unida a diputado local por el distrito de Amozoc. 
Secretario de Desarrollo Social (Sedeso) –por escasos tres meses-. 
Y ahora, increíblemente, secretario de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial, 
uno de los galimatías del sexenio. 
Lo dicho: un “todólogo” hecho y derecho. 
De Mario Rincón se dicen muchísimas cosas, muy pocas buenas o para presumirse, pero no cabe duda 
que sabe estar en el lugar y momentos adecuados, y que tiene maestría en todo y doctorado en 
nada. 
Es de los sujetos con suerte, que cuando cae, cae parado, y que sigue la tradición de los viejos priístas, que 
como la humedad, se cuela donde sea sin necesidad de ser especialista ni experto en ninguna de las tareas 
encomendadas. 
Mario Rincón puede saber poco o mucho de asuntos políticos, protección civil, seguridad pública, trabajo 
legislativo, combate a la pobreza y desarrollo rural, pero lo único cierto es que goza de la confianza de su 
jefe, el gobernador, quien –supongo- lo considera un operador eficaz y leal y por eso ahora lo manda a un 
lugar donde –también supongo- se le necesita. 
Su nombramiento como el sucesor del diputado federal Julio Lorenzini –otro despropósito- al frente de la 
Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial fue sorpresivo y para 
muchos inexplicable, pues tenía muy poco tiempo que había sido enviado a la Sedeso para, se entendía, 
terminar por fin con el interminable desfile de titulares y encargados de despacho, una pasarela que 
empezó con Miriam Arabián y siguió con Néstor Gordillo, Germán Jiménez, Sergio Penagos, Salvador 
Escobedo y el multicitado Mario Rincón. 
A quienes esperaban que el elegido para Desarrollo Rural sería el ex novio de Lucerito, el cantante Francisco 
Xavier Berganza, la decisión también cayó como una bomba: la versión salió deespeculaciones de café, 
para descalificar a Rafael Moreno Valle, pero ahí mismo murió. 
Ahora viene algo más difícil, casi, casi una misión imposible: encontrar al hombre o mujer adecuados para 
hacerse cargo –ahora sí en serio- de la Secretaría de Desarrollo Social, más que una dependencia en forma, 
una veleta que sólo ha servido comotrampolín político (Arabián, Gordillo, Jiménez, Escobedo y Rincón 
ocupan u ocuparán en breve cargos de elección popular) y para que Puebla, penosamente, siga estando en 
los primeros lugares de generación de pobres a nivel nacional. 
Se habla de un conocido empresario, que podría entrarle al quite, aunque nada puede darse por seguro. 
Lo que sí es indudable es que será hasta enero que el gobernador dé a conocer el nombramiento, que 
además le permitirá tener nuevamente su gabinete completo luego de que por múltiples razones –políticas, 
electorales y personales-, el original se ha idodeshojando al paso de las estaciones del poder. 
Del equipo de primer nivel nombrado al inicio del sexenio, sólo tres funcionarios permanecen en sus 
puestos: Roberto Moya Clemente(secretario de Finanzas), Bernardo Huerta Couttolenc (secretario del 
Transporte) y Víctor Antonio Carrancá Bourget (procurador General de Justicia). 
No obstante, salvo alguna excepción, como la de Fernando Manzanilla –ex titular de la SGG-, la burbuja 
morenovallista se mantiene compacta, unida en torno a su líder y jugando roles de relevancia al interior del 
grupo, como Eukid Castañón Herrera(contralor), José Cabalán Macari Álvaro (pasó de la extinta 
Secretaría de Administración a la Secretaría de Infraestructura) y Marcelo García Almaguer (director general de 
Puebla Comunicaciones). 
Se espera que con la designación en la Sedesol, en el 2014, también llegue la elección del titular de la 
Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, donde Miguel Chaín Carrillofunge 
como encargado de despacho desde la salida, también por razones electorales, de Pablo Rodríguez 
Regordosa, diputado electo. Se habla con insistencia de que el secretario será el actual subsecretario de 
Desarrollo Económico y Promoción de Negocios,Tony Gali López, hijo del presidente municipal electo de 
Puebla,Tony Gali Fayad. 
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(Trascendió Puebla) 
 
:Que el exgobernador Melquiades Morales Flores empuja ahora a uno de los suyos para enfilarlo a la 
presidencia del CDE del PRI, al ex militante del Partido Comunista Mexicano y actual militante priista Carlos 
Arredondo Contreras. 
El excatedrático de la UAP, extitular de la PGJE y ex de Segob en la era melquiadista se ha tomado en serio esa 
posibilidad, sin embargo la sola insinuación a levantado ámpula en el priismo poblano y ya le preparan un 
expediente de su pasado como académico condiciona calificaciones a cambio de favores y de abusos en la PGJE 
contra una subalterna Ministerio Público. 
:Que   el abogado y notario exsecretario de Gobernación Carlos Meza Viveros abrió fuego contra Carlos 
Arredondo cuando este pretendía convertirse en Magistrado del Tribunal Superior de Justicia del estado, y todo 
indica el expediente de impugnación es bastante voluminoso. 
:Que   Mario Rincón González recibió un  reconocimiento de sus colegas del gabinete estatal por su breve paso 
como secretario de Desarrollo Social, pero al mismo tiempo le dieron la bienvenida como nuevo titular de la 
Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial (SDRSOT). 
El diputado local con licencia por la colación Puebla Unida y militante del Partido Acción Nacional, Rincón 
González, asumirá de inmediato el cargo este martes al acudir a las oficinas ubicadas en la recta a Cholula 
donde por muchos años fue sede de la desaparecida Secretaría de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y 
Ecología. 
:Que   del Instituto Catastral y Registra no les calienta ni el agua, y azuzados por abogados, gestores, notarios 
y empresarios con fuertes intereses en los procesos de catastro y registro ahora impugnan a la encargada de 
despacho, Ledia Sotomayor Castilla. 
La acusan de ser cómplice de la despedida e investigada por la Contraloría Marisol Buendía Cisneros; además 
que presuntamente la exdirectora de operaciones registrales, Sotomayor, no es abogada, carece de título que 
la acredite y con fuerte vínculos con Marcela Doger en la notaría 50 de Carlos Castañeda. 
:Que   a Cuauhtémoc Blanco, el veterano futbolista defeño, le gustó la ciudad capital y el equipo Lobos BUAP 
para jubilarse como jugador profesional, deporte que ha combinado con la promoción de una marca comercial 
que lo patrocina. 
http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_197560300.html 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Mario Rincón, un político político 
Mario Rincón González, el recién nombrado secretario de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordendamiento 
Territorial, no es ni será un secretario más del gabinete estatal. 
Formado en la “institucionalidad”, es un político y servidor público disciplinado, pero con un capital político 
propio que se ha ganado a lo largo de su trayectoria. 
Goza del aprecio del gobernador Rafael Moreno Valle y ambos saben de sus cualidades porque se forjó en la 
campaña electoral por la gubernatura en 2010; Rincón, un operador electoral y político nato. 
Ganador de las elecciones en julio pasado en el Distrito 17 con cabecera en Amozoc, con la mayor votación 
respecto a rodos los contendientes en las elecciones constitucionales, 52 mil 267 votos de un padrón de 144 
mil, lo ubicó en una posición donde podía aspirar y pedir. 
Rincón González estuvo en la antesala del Congreso del Estado para competir por la presidencia de la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política, pero terminó por solicitar licencia para aceptar su designación como 
secretario de Desarrollo Social en el gobierno del estado. 
Gobernado el estado por un economista se interpretaba el mensaje político de considerar la Secretaría de 
Desarrollo Social como una posición privilegiada para impulsar el futuro político del secretario. 
Sucedió con Luis Donaldo Colosio en el sexenio de Carlos Salinas de Gortari, en el pasado; o en el presente con 
Federico Vargas Rodríguez en Desarrollo Social en el gobierno de Nuevo León, con Rodrigo Medina de la Cruz. 
La Secretaría de Desarrollo Social era un traje a la medida al perfil político electoral de Mario Rincón González, 
alejado de la tecnocracia, con un trabajo intenso a ras de piso, peleando palmo a palmo casas, calles y 
secciones urbanos y rurales con sus homólogos de la Sedesol federal que realizan un intenso activismo en el 
estado. 
Egresado de la Universidad de las Américas Puebla, Rincón González no se achica frente a los nuevos retos en 
la aplicación de políticas públicas en materia de desarrollo rural, sustentabilidad y protección ambiental. 
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Más político que técnico, el nuevo titular de la SDRSOT dará buenos resultados porque deja a salvo un capital 
político.   
http://www.milenio.com/firmas/pablo_ruiz_meza/Mario-Rincon-politico_18_197560268.html 

 

 
 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
 
CENSIDA y Salud Estatal no coinciden con cifras del SIDA 

• Más de 7 mil personas han adquirido el Síndrome en el Estado 
• En el último año hay divergencias entre la federación y entidad 

Según el CENSIDA Puebla ocupa el sexto lugar a nivel nacional con mayor número de casos de VIH 
SIDA con un total de 7 mil 334 personas de las cuales el 77.51 % son hombres (5 mil 685) y 22.48 % son 
mujeres (mil 649) mismas que representan el 4.5 por ciento del total de casos del país (164 mil 422). 
De acuerdo de la Dirección General de Epidemiología de la Secretaría de Salud Federal y con datos del registro 
al 30 de junio del presente año, el Distrito Federal es la entidad que ocupa el primer lugar con 25 mil 410 
casos; el segundo lugar lo tiene el Estado de México con 17 mil 554; el tercer sitio es para Veracruz con 15 mil 
99; el cuarto estado es Jalisco con 12 mil 352; el quinto Chiapas con 7 mil 567; el sexto Puebla con 7 mil 334, 
seguido de Guerrero con 7 mil 330. 
Sin embargo con cifras de la Secretaría de Salud del Estado de Puebla la entidad ocupa el quinto 
lugar con personas infectadas con el VIH, según Claudia Rivera Luna médico responsable del programa de 
detección del VIH SIDA, con más de 7 mil 600 personas detectadas. 
El próximo domingo 1 de diciembre se conmemora el 30 aniversario de la detección del llamado mal del siglo 
XX (1983-2013). 
Tan sólo en el 2013 se tiene el registro de 2 mil 114 nuevos casos registrados en todo el territorio nacional. 
A nivel mundial en los grupos sociales que inicialmente fueron detectados con el VIH SIDA, personas adultas, 
se ha reducido el contagio y control en un 30 por ciento.  
Mientras tanto en el sector de menores de edad y adolescentes en el mundo (entre 10 y 19 años de edad) se 
ha incrementado la mortalidad hasta en un 50 por ciento en los últimos años, según datos de la Organización 
Mundial de la Salud (OMS). 
Regresando a Puebla la estadística de casos registrados por el CENSIDA son los siguientes: 
1983-2002 con 4 mil 335 
2003 con 396 
2004 con 366 
2005 con 418 
2006 con 357 
2007 con 311 
2008 con 290 
2009 con 310 
2010 con 224 
2011 con 173 
2012 con 120 
2013 con 34 
Los anteriores datos y cifras se encuentran registradas por el CENSIDA (Centro Nacional para la Prevención y el 
Control del VIH SIDA), sin embargo la Secretaria de Salud en el estado de Puebla comentó que en lo 
que va del 2013 se han registrado a 300 personas con el Sindrome de Inmuno Deficiencia Adquirida 
–SIDA- de los cuales 130 casos son la ciudad capital. 
¿Quién tiene los datos reales? 
¿Entonces Puebla ya no será el sexto lugar nacional, sino que se aumentado el número de registros y la entidad 
tiene graves problemas, porque de acuerdo al CENSIDA la última vez que hubo más de 300 casos fue en el 
2009. 
En fin 
Cuídense y usen protección. 

 

 
 
(Cuitlatán/Martín Hernández Alcántara) 
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¿Y dónde está Manzanilla? 
Cuando ayer, en la redacción de esta casa editorial, se hizo un recuento de la inestabilidad que ha tenido el 
gabinete de Rafael Moreno Valle sin llegar siquiera a la mitad del sexenio, alguien preguntó: “¿Y quién ocupó la 
Secretaría General de Gobierno antes de Luis Maldonado Venegas?”. No miento, pasaron cinco segundos antes 
de que alguien acertará con la memoria a contestar. 
Sí. Ya pocos se acuerdan del otrora todo poderoso Fernando Manzanilla Prieto. El funcionario a quien nadie 
imaginaba separado del hoy gobernador cuando éste era titular de la Secretaría de Finanzas y aquel 
subsecretario, durante la administración de Melquiades Morales Flores. 
Manzanilla, el gran estratega que construyó con paciencia y precisión quirúrgica la campaña que llevó a Moreno 
Valle al poder en 2010. El segundo hombre de importancia en el primer año de gobierno: el constructor de 
acuerdos, la cara serena del morenovallismo. 
Mucho se ha escrito y dicho sobre la desgracia que cayó sobre Manzanilla. Las intrigas palaciegas consignan 
desde una decepción de Moreno Valle por el desempeño de su amigo en la dependencia responsable de la 
política interior hasta un alejamiento por motivos personales y hasta familiares. 
Lo cierto es que hoy Manzanilla ya no figura en nada, y aunque tiene asegurada una curul en la LIX Legislatura, 
hay quienes dicen que no la asumirá y se retirará de la mundana política para volverse a los negocios 
familiares que tiene ultramar. 
Cierto es que a Manzanilla se le encargó la coordinación de la campaña de José Antonio Gali Fayad y que de 
esa faena hubo buenas cuentas. 
Pero hay un hecho que puede pintar por completo el lienzo sobre el papel que jugó Fernando Manzanilla en la 
contienda. 
Cuentan que el día en que Gali inició sus actividades proselitistas, un grupo de políticos que formaban parte de 
la Coalición 5 de Mayo –la formada por el PRI y el PVEM, opositora al morenovallismo– decidió ir a comer a un 
hotel ubicado en la región de Atlixco y su sorpresa fue mayúscula cuando encontraron departiendo alegre y 
relajado al mariscal de campo del ejército contrario. 
Fernando Manzanilla les dijo a sus adversarios políticos que estaba celebrando su cumpleaños en compañía de 
sus seres queridos. 
¿Una muestra de soberbia?, ¿candidez? Manzanilla no parece permitirse, al menos en público, esa clase de 
arrebatos. 
Tal vez el que fue uno de los hombres más cercanos a Rafael Moreno Valle ya sabía lo que iba a suceder y no 
tenía de qué preocuparse, pues la maquinaria estaba aceitada desde el principio. 
Pero también es posible que el amigo del gobernador supiera también que su suerte estaba echada sucediera lo 
que sucediera el día de los comicios. Y que su destino en la política dependía de lo que su jefe ya había 
decidido. Y así les pasa a todos los morenovallistas. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/26/y-donde-esta-manzanilla/ 

 
(Editorial) 
 
MANOSEO 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas designó ayer a Mario Rincón González como nuevo titular de la 
Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial (SDRSOT) en sustitución de Julio 
Lorenzini Rangel, quien retornó a su curul como diputado federal. 
El enroque efectuado por el titular del Poder Ejecutivo dejó a la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) –
dependencia en la que despachaba Rincón– acéfala, pues hasta mañana se conocerá el nombre del encargado 
de despacho y, según las palabras del mandatario, será hasta el año entrante cuando se nombre a un titular 
definitivo. 
Estamos ante una muestra más del manoseo que a lo largo de este sexenio ha caracterizado al gabinete 
morenovallista. El ejemplo más claro es la Sedeso, donde hasta este lunes ya se contabilizaban seis 
responsables diferentes, entre titulares y encargados de despacho. Pero si lo anunciado por el Primer 
Magistrado se cumple, en 2014 esa institución, fundamental para combatir la marginación, la pobreza y los 
rezagos habrá de lograr su octavo funcionario al frente. 
Sobra decir que en la mayoría de los casos los cambios en el primer círculo de colaboradores del gobernador 
obedecen a sus estrategias e intereses particulares de tipo comicial, y no a una lógica de eficiencia, mucho 
menos de mejoramiento e innovación en el servicio público. 
Lamentablemente esa obsesión por mantener el poder o ensancharlo, sólo repecute en el deterioro de áreas 
estratégicas para el desarrollo estatal. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/26/manoseo/ 
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(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Vuelve el protagonismo de Calderón 
• A toro pasado… 
• Estefan, estratégico con los maestros 
El ex presidente de la República Felipe Calderón y su hermana la llamada “Cocoa”, Luisa María, están en la 
misma sintonía y parece que ya han iniciado su estrategia para desacreditar el gobierno del Presidente Enrique 
Peña Nieto y sus declaraciones así lo demuestran. 
Ahora fue Felipe Calderón quien declaró a un periódico de Paraguay, que el crimen se ha apoderado de las 
instituciones del país y ahora resulta que él, durante su gestión tuvo una atinada gestión en cuanto al combate 
al narco, sin importar los más de 70 mil muertos que hubo durante su administración, justificando lo que tantas 
veces escuchamos: la lucha y los enfrentamientos entre los criminales. 
Por cierto, Felipe Calderón ya piensa igual que su antecesor Vicente Fox, al considerar que la despenalización 
del consumo de la marihuana, deberá ser un tema que tarde o temprano se discuta en México, sin embargo, 
sus declaraciones son una joya para la vida política del país, que durante su sexenio se confundió muy a 
menudo con la comicidad:  
“Las organizaciones criminales han adquirido tal grado de sofisticación que se están apoderando de las 
instituciones", ahora deberá demostrarlo. Lástima que nada cambió durante su gobierno. 
Por cierto que luego de sus declaraciones la semana pasada, su hermana, la del ex presidente, Luisa María 
Calderón, deberá enfrentar una solicitud de desafuero para que responsada a la difamación que consideran en 
su agravio la Asociación Michoacanos, Paz y Dignidad de quienes la hoy senadora plurinominal, acusó de estar 
infiltrada por el cártel de Los Caballeros Templarios. 
La semana pasada el Presidente Peña Nieto dio a conocer un muy importante proyecto para el refinanciamiento 
de los créditos que los maestros del país, tienen con BANSEFI, cuyo director es Jorge Estefan Chidiac, el autor 
de este que se ve ya como un puente importante entre los sindicatos y el gobierno de la República, sobre todo 
después de la aprobación de la reforma educativa y del “golpe” a su dirigente vitalicia Elba Esther Gordillo.  
Esta operación se antoja muy interesante sobre todo por el monto de 5 mil millones de pesos y las 
negociaciones con los 60 dirigentes de las diferentes secciones sindicales que existen en el país y a quienes les 
regresan su cuota de poder, pues serán ellos quienes determinen a los beneficiarios de este programa federal. 
Y en este escenario, Jorge Estefan, renace como el Ave Fénix. 
CONFETI…Mario Rincón, uno de los hombres de confianza del gobernador Rafael Moreno Valle, se hará cargo 
ahora de la Secretaría de Desarrollo Rural y Reordenamiento Territorial…mañana el detalle de la inconformidad 
de empleados de la Secretaría de Administración y Tecnologías del Ayuntamiento… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=6001 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Lastiri y Vega Rayet, los caníbales del PRI 
Los dueños de las estructuras políticas-partidistas en la entidad, comienzan a aceitar su maquinaria para futuras 
elecciones. 
Por un lado, es claro el objetivo de la dupla Vega Rayet-Lastiri, quienes se creen con los tamaños de manejar a 
su antojo el PRI poblano, sin importarles tener que bloquear la carrera del empresario José Chedraui Budib, 
hombre cercano al Presidente Peña Nieto. 
O de bloquear el camino de otros priístas  como el diputado federal Javier López Zavala, antes su Dios y ahora a 
quien tratan como un simple mortal. 
Por otra parte, los movimientos realizados por el gobernador Rafael Moreno Valle, son evidentes y anuncian una 
recomposición de su estructura política-electoral. 
El caso más significativo es Mario Rincón González, de quien ahora hasta creo que pueda ser el mini gobernador. 
Mario Rincón ha sido todo en este sexenio gracias al dedo divino de Casa Puebla. 
Los escenarios cambian rápidamente y la respuesta de los grupos políticos también. 
Moreno Valle es el claro ejemplo del pragmatismo. 
Por supuesto que falta lo que hará el grupo de Jorge Estefan y Blanca Alcalá. Ambos quieren disputar la 
gubernatura de 6 años y hasta hoy han sido marginados también por Lastiri y Vega Rayet. 
Para Vega Rayet y Lastiri no entra nadie en sus planes. Solo ellos. 
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En esa ambición se pueden atragantar y morir a mitad del camino, pues no es la primera ocasión que cometen 
el mismo error. 
Parecen verdaderos caníbales. 
Hoy se han atrevido incluso a desafiar la estructura del zavalismo, aquella que en la pasada elección fue decisiva 
para la derrota del PRI. 
Zavala hoy por hoy, maneja un bajo perfil, pero cuando sea momento de negociar, sacará al mercenario y todo 
lo peor que le aprendió muy bien a su padre político el gobernador ex Mario Marín. 
A  Zavala no lo consuelan con una diputación local y ahora menos federal. 
Las grandes obras públicas, alcaldías o una senaduría es lo menos que acepta este monumento a la corrupción. 
Sí: todo un mercenario que se ha adaptado a los nuevos tiempos y circunstancias. 
Por supuesto que ganará quien cometa menos errores. 
Y esos no son precisamente Lastiri y Vega Rayet. 
Repito: su ambición los traicionará. 
Denuncian corrupción del alcalde de San Andrés Cholula 
Por la importancia de las acusaciones, va un correo textual: 
“Por medio de la presente, los regidores integrantes del Cabildo Municipal de San Andrés Cholula denunciamos 
públicamente  los actos autoritarios e irregularidades cometidas por parte del presidente municipal Andrés 
Coyotl Coyotl, quien desde que asumió el cargo ha tomado decisiones desatinadas que han puesto en entredicho 
la gobernabilidad en el municipio y la eficiencia en la administración pública. 
Han sido ya documentados, los despidos injustificados que Coyotl Coyotl ha ejecutado desde su llegada a 
personal de nuestra alcaldía cholulteca, con el único interés de beneficiar a amigos y conocidos. Nosotros, como 
regidores nos oponemos a la designación de quienes el alcalde por capricho ha dispuesto como sustitutos debido 
a que no cumplen con el perfil necesario para ocupar los puestos respectivos y tomando en cuenta que es 
atribución nuestra la ratificación de dichas designaciones. 
Tenemos el ejemplo del nuevo Tesorero impuesto por Andrés Coyotl; se trata de Francisco Mendoza Alvear, 
quien es investigado por los delitos de fraude, falsificación de documentos, abuso de confianza y peculado tras 
su paso en el municipio de Izucar de Matamoros, según consta en la averiguación previa 116/2010/ANTIC, 
además de la familiaridad con el actual edil. 
Al menos, en las últimas semanas, ha hecho renunciar injustificadamente a mas de 20 trabajadores de diversos 
departamentos, pero coincidentemente de aquellos que tienen que ver con el manejo de la transparencia, las 
finanzas y operativos de infracción que se traducen en ingresos a las arcas municipales. 
Además tenemos evidencia de actos de corrupción, tráfico de influencia y nepotismo cometidos por el presidente 
municipal, por lo que no podemos permanecer callados ante tales abusos y hacemos esta denuncia para poner 
un alto a esta situación. 
Por lo anterior, adjuntamos un audio que pone en evidencia la solicitud de un porcentaje económico a un 
constructor, teniendo ya otros casos documentados que daremos a conocer en los próximos días. 
Hemos solicitado la intervención tanto del Gobierno del Estado como  del Congreso para evitar el saqueo de las 
arcas municipales, para detener el abuso y los actos ilegales del alcalde Andrés Coyotl. 
Mientras tanto como cuerpo de regidores haremos lo propio para impedir que sigan estos actos, solicitando en 
una sesión extraordinaria de cabildo su destitución, protegiendo así al municipio y el patrimonio de los 
cholultecas.” 
http://contraparte.mx/lastiri-y-vega-rayet-los-canibales-del-pri/ 

 

 
 
(Angelopolitanas) 
 
Que alguien le avise al edil capitalino Eduardo Rivera Pérez, que personal del Instituto de la Juventud del 
Municipio de Puebla, bueno, en específico, veladores de este centro deportivo ubicado en Villa Verde, hacen “su 
agosto” a espaldas de los funcionarios. 
Y es que resulta que en eventos ajenos al ayuntamiento, pero que se realizan cerca del instituto, los veladores 
“permiten” que automovilistas se estacionen dentro del inmueble y cobran no menos de 50 pesos. 
Seguro que han de salir muy “contentitos”, pues son tan “abusados” que hasta las cámaras burlan para 
acomodar las unidades y que pasen desapercibidas. 
La tarde-noche de ayer se llevó a cabo el concierto pre navideño de la Orquesta Sinfónica de la BUAP en el 
Jardín Botánico de Ciudad Universitaria. 
Entre melodías de Lennon y McCartney hasta un popurrí de Álvaro Carrillo los invitados disfrutaron la primera 
parte del evento para continuar con temas clásicos navideños. 
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El rector Alfonso Esparza estuvo presente en el concierto demostrando su liderazgo, pero dejando que la 
comunidad y la propia universidad sean los protagonistas. 
El director de la Orquesta Sinfónica, Alberto Moreno, comentó, palabras más palabras menos, que el mejor 
trabajo no se presume sino que se hereda, así pareciera resumirse los nuevos tiempos de la BUAP. 
Quizá a usted le pasó. Ayer a las 17:00 horas se activó la alerta sísmica en algunos dispositivos móviles, sin 
embargo el Sismológico Nacional descartó que haya habido algún movimiento telúrico y comentó que pudo 
tratarse de una posible falla. A través de twitter se emitió el siguiente mensaje @SismologicoMEX: No ha 
ocurrido  ningún sismo importante en #México en los últimos 20 minutos que amerite el disparo de la alerta 
sísmica, posible falla. 
Además la Secretaría General de Gobierno, también por twitter, informó: @SGGPuebla: Hace unos minutos se 
activaron alertas sísmicas "No oficiales" en aplicaciones móviles, NO HUBO SISMO. Vía @SismologicoMEX 
La dirección de Protección Civil, a través de la cuenta del titular Jesús Morales Rodríguez, informó: 
“@chuchomoralesr: Acabamos de comunicarnos a CENAPRED y nos confirman que no tienen registrada 
actividad sísmica en los últimos 10 minutos.” 
No cabe duda que la tecnología es de mucha ayuda, pero aún tiene sus detalles. 
Las que estuvieron muy contentas ayer fueron las mujeres que acudieron al CIS para recibir sus recursos del 
programa Crédito a la Palabra, porque además de recibir recursos por el programa, aprovecharon la visita para 
poder subir a la Estrella de Puebla a invitación del gobernador. 
El secretario de Seguridad Pública municipal, Amadeo Lara, tuvo una reunión privada para tratar temas de 
seguridad para las juntas auxiliares, sin embargo dicen que no podrá ventilarlas ni ejecutarlas sin antes 
consultarlas con el presidente municipal, Eduardo Rivera, para analizar qué tan viables son. 
La noche de ayer lunes se dio a conocer el fallecimiento del diputado local por Izúcar, Ramón Felipe López 
Campos. Trascendió que el político perdió la vida en un accidente automovilístico al rebasar los límites de 
velocidad en la carretera Atlixco-Huaquechula, a la altura del paraje conocido como La Sabana. 
http://www.ngpuebla.com/columna-angelopolitanas-22.html#.UpSZR9LTwbA 

 
 

 
 
(Dios en el Poder/Selene Rios Andraca) 
 
#AlertaHuepa para la localización de servidores públicos 
Dios en el Poder al servicio de la comunidad. 
Debido a los hechos suscitados en las últimas semanas, este espacio de humor ha determinado crear 
la #AlertaHuepa con el objetivo de localizar a cualquier funcionario y servidor públicoextraviado por 
cuestiones políticas, administrativas o por temor a la ira del gobernador Rafael Moreno Valle. 
#AlertaHuepa 
Uuuuuuuuuu. 
Uuuuuuuuuu. 
Uuuuuuuuuu. 
El primer caso de la #AlertaHuepa es por la desaparición física, política y telefónica del presidente 
municipal de San Andrés Cholula con licencia y diputado local electo, Miguel Ángel Huepa. 
Según los informes del área de inteligencia jurisdicción Cholula, Miguel Ángel Huepa acordó con el mandatario 
ganar el distrito de San Andrés Cholula para su primo Sergio Moreno Valle. 
Pero una vez que obtuvo su constancia de mayoría, la convicción de Huepa comenzó a flaquear. 
En términos reales tiene razón, la alcaldía termina en febrero de 2014 y la diputación que tanto dinero 
(gubernamental), tiempo y sudor cholulteca le costó le asegura un cargo público hasta 2018.    
Y ultimadamente, Sergio Moreno Valle no ganó la elección —aunque su primo sí en términos tácitos—. 
El mandatario comenzó a sospechar del arrepentimiento de Huepa y lo citó en la residencia oficial para 
recordarle el trato y las consecuencias en caso de no cumplir. 
Aquella tarde,  el cholulteca salió de Casa de Puebla poco convencido de las instrucciones del mandatario. 
Días después, Miguel Ángel Huepa desapareció. 
¡Shazaaaaaaaam! 
Literalmente desapareció.  
Ya no responde las llamadas. 
Ni a Moreno Valle. 
Ni al otro Moreno Valle. 
Ni a Luis Maldonado. 
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Vaya, ni a sus parientes. 
Ya no tuitea para nada. 
Ya no actualiza su estado en Facebook. 
Ya no hace chek in enFoursquare. 
Ya no aparece la R en sus mensajes del PIN. 
¡Hasta cambió su número de WathsApp! 
#Wtf 
Ni siquiera apareció cuando Rafael Moreno Valle le ofreció la titularidad de la Secretaría de Desarrollo Rural, 
Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial. 
Ilusamente Huepa jura que a Moreno Valle se le va a olvidar de aquí a enero que rinda protesta como diputado. 
Claro, porque Moreno Valle y pariente seguro están pensando: 
Que se lo tragó la tierra. 
Que se lo llevaron los ovnis. 
Que se lo comió un oso cholulteca. 
Que está atrapado en un portal del tiempo en la pirámide de Cholula. 
Que ahora vende camarones en Caleta. 
Miau. 
—Lèase en tono del tío Gamboín— 
En servicio a la comunidad : 
Se solicita su colaboración para localizar a: 
Miguel Ángel Huepa, quien desapareció el pasado 11 de julio, luego de recibir su constancia de mayoría en el 
Instituto Electoral del Estado. 
Fue visto por última vez pateando botes en las inmediaciones de Casa Puebla después de una acalorada reunión 
con el mandatario. 
Miguel Ángel Huepa vestía un traje Milano color gris rata con una corbata verde bandera. 
Cualquier información favor de avisarle a @Rafagobernador 

 
http://periodicocentral.mx/component/k2/alertahuepa-para-la-localizacion-de-servidores-publicos 
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